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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Última plenária do semestre tem 
pedidos e críticas ao Governo

Transferência de UTIs 
pediátricas e obras em 

rodovias e hospitais 
motivaram discursos

A última reunião ple-
nária do semestre na 
Alepe foi marcada 

por apelos e cobranças ao 
Governo do Estado. Os par-
lamentares pediram obras 
em rodovias e hospitais, 
repercutiram reivindicações 
de servidores públicos e 
questionaram a redistribui-
ção dos leitos de UTI pe-
diátrica da rede estadual de 
saúde, entre outros assuntos.

CONDIÇÕES DE TRABALHO
O deputado João Paulo 

(PT) trouxe os pleitos dos 
analistas em saúde do Estado 
e dos peritos papiloscopistas 
da Polícia Civil de Pernam-
buco, que cobram melhores 

condições de trabalho. “Es-
sas duas categorias cum-
prem papeis essenciais, mas, 
infelizmente, vêm enfren-
tando descaso, desvaloriza-
ção e injustiças funcionais”, 
discursou. “Espero que não 
sejam obrigadas a organizar 
uma greve para que sejam 
reconhecidas.”

Os peritos, também co-
nhecidos como datilosco-
pistas, reclamam a inclusão 
no quadro técnico policial. 
Já Associação dos Servi-
dores Analistas em Saú-
de (Asas-PE) denunciou o 
abandono dos pleitos e a 
ausência de diálogo com o 
Governo. O petista reforçou 
o apoio aos profissionais e 

comprometeu-se a atuar jun-
to ao Poder Executivo para 
abrir canais de diálogo.

UTIS PEDIÁTRICAS
A transferência de cinco 

leitos de UTI pediátrica do 
Hospital Correia Picanço, 
na Tamarineira (Zona Norte 
do Recife), para o Hospital 
Barão de Lucena, na Ipu-
tinga (Zona Oeste), expan-
dindo-os para dez, motivou 
pronunciamento do deputa-
do Gilmar Júnior (PV). Ele 
criticou a medida da gestão 
estadual, que teria tomado 
como base dados de 2024 
sobre a incidência de me-
ningite que levam em conta 
apenas os casos bacterianos, 
desconsiderando as ocorrên-
cias virais da doença.

“Agora a gente trata a 
UTI do Hospital Correia 
Picanço como um interna-
mento comum? Isso é não 
entender de história e de 
saúde pública, não se preo-

cupar com a alta capacitação 
dos profissionais, desvalori-
zando os cinco leitos de iso-
lamento que temos. Não se 
deve minimizar essa neces-
sidade”, discursou, ao fazer 
um apelo para que o Estado 
desista da transferência. 

O parlamentar sugeriu 
que a ampliação de leitos do 
Barão de Lucena seja feita 
sem desativar a estrutura já 
existente no Correia Pican-
ço. Na ocasião, ele ainda 
declarou apoio aos enfer-
meiros do Recife que esta-
vam em greve, classificando 
a proposta de reajuste feita 
pela Prefeitura como “ver-
gonhosa” e inferior ao que 
esses profissionais da saúde 
merecem.

RODOVIA
O deputado João Pau-

lo Costa (PCdoB) cobrou 
do Governo do Estado a 
revitalização do trecho da 
rodovia PE-460 que liga o 

município de Belém do São 
Francisco ao distrito de Ria-
cho Pequeno, no Sertão de 
Itaparica. De acordo com o 
parlamentar, os cerca de 41 
quilômetros da estrada são 
importantes para o escoa-
mento da produção agrícola 
e industrial da região, reco-
nhecida pela caprinocultura 
e ovinocultura.

Ele sugeriu que a obra 
seja incluída no Programa 
PE na Estrada, que visa re-
qualificar e melhorar a in-
fraestrutura rodoviária. “O 
Governo já investiu mais de 
R$ 2 milhões nessas obras. 
Eu peço que inclua o trecho 
da PE-460 como prioridade, 
para fortalecer a economia 
não só de Belém do São 
Francisco, mas de toda a re-
gião”, reforçou.

PRESTAÇÃO DE CONTAS
O deputado Edson Vieira 

(União) realizou um balanço 
das atividades do semestre 

da Comissão de Assuntos 
Municipais, a qual preside. 
Ele destacou a votação de 26 
projetos e realização de três 
audiências públicas, como 
a que reivindicou a perma-
nência do 20º Batalhão da 
Polícia Militar no município 
de São Lourenço da Mata 
(RMR).

O parlamentar também 
fez um apelo ao Governo 
para viabilizar as obras das 
rodovias PE-156 e PE-159, 
incluindo-as no Programa 
PE na Estrada. Além dis-
so, comprometeu-se a estar 
atento à questão da demar-
cação de territórios reivin-
dicada pelos municípios. 
“Queria prestar contas e 
dizer a cada deputado e ao 
povo pernambucano que 
estamos no colegiado para 
ouvir, atender as demandas 
e trabalhar em benefício de 
Pernambuco”, concluiu.

PE NA ESTRADA – João Paulo Costa cobrou do 
Governo a revitalização de trecho da rodovia PE-460

MENINGITE – Gilmar Júnior fez um apelo para que 
Estado desista da transferência de leitos de UTI

DIÁLOGO – João Paulo discursou em defesa de peritos 
papiloscopistas e analistas de saúde do estado
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HOSPITAIS
O deputado Henrique 

Queiroz Filho (PP) para-
benizou o Governo pela 
reforma do Hospital José 
Fernandes Salsa, em Limo-
eiro (Agreste), e solicitou 
atenção especial ao Hospi-
tal João Murilo de Oliveira, 
localizado no município de 
Vitória de Santo Antão (Ma-
ta Sul). A unidade de saú-
de atende cerca de 500 mil 
pessoas da região e já conta 
com um projeto de amplia-
ção pronto.

O parlamentar também 
listou obras travadas que fo-
ram retomadas pela gestão 
da governadora Raquel Lyra. 
Entre elas, citou investimen-
tos na malha rodoviária que 
corta os municípios de Santa 
Cruz do Capibaribe, Torita-
ma e demais cidades do polo 
têxtil do Agreste e a duplica-
ção de trecho da rodovia BR-
232 até o município de Belo 
Jardim. Ainda mencionou 
intervenções em adutoras e 
investimentos em educação, 
com a construção de creches 
e a reforma de escolas.

“As ações são fruto da 
dedicação conjunta dos po-
deres Legislativo e Execu-
tivo, buscando atender às 
reivindicações da popula-

na escolha dos dirigentes 
da sigla. “Diferentemente 
de outros partidos, que fa-
zem eleição num evento, 
os filiados e filiadas podem 
participar diretamente, de 
onde estiverem. Eles votam 
não apenas no dirigente do 
município, mas também 
opinam sobre o comando 
estadual e nacional”, disse.

O parlamentar, que atu-
almente preside o partido 
em Pernambuco, também 
destacou a trajetória do PT e 
desejou sorte aos candidatos 

a dirigente no estado – o de-
putado federal Carlos Veras 
e o ex-deputado federal Fer-
nando Ferro.

TRAÇÃO ANIMAL
O deputado Romero 

Albuquerque (União) de-
fendeu a proibição de circu-
lação de veículos de tração 
animal no Recife. A medida 
motivou protestos de carro-
ceiros em vários pontos da 
capital na última segunda 
(16). Romero explicou que 
a norma municipal que trata 

do tema foi regulamentada 
em 2019 e está sendo imple-
mentada gradualmente pela 
Prefeitura.

“O Recife está cumprin-
do a lei e executando um 
plano. Oferece cursos de 
qualificação, emprego na 
limpeza urbana, apoio finan-
ceiro, crédito para empre-
ender, veículos alternativos 
para quem deseja continuar 
no ramo, indenização para 
quem entrega a carroça, o 
cavalo”, enfatizou o parla-
mentar. A previsão é de que 

as carroças sejam definitiva-
mente proibidas no municí-
pio a partir de 1º de feverei-
ro de 2026.

ITAPARICA
De volta à tribuna no 

Grande Expediente, o depu-
tado João Paulo comentou a 
situação das cerca de 25 mil 
famílias que trabalham em 
projetos públicos de irriga-
ção do Sistema Itaparica, no 
Sertão. Essa população so-
fre com o descumprimento 
dos acordos feitos em 1986 
com a Chesf e o Ministério 
de Minas e Energia, os quais 
previam garantias mínimas 
para os trabalhadores rurais 
atingidos pela construção da 
usina hidrelétrica.

Entre as medidas pactu-
adas pelos órgãos federais 
estão o reassentamento em 
áreas irrigadas com habi-
tação adequada, o forne-
cimento de infraestrutura 
básica e a oferta de apoio 
técnico. “Esse drama é en-
frentado há quase 40 anos. 
Os compromissos não foram 
cumpridos”, frisou o petista. 
Ele pediu que demandas 
como a reativação da mesa 
de diálogo e a destinação de 
orçamento específico para 
a manutenção e operação 
do Sistema Itaparica sejam 
atendidas.

Continuação da página 1

INVESTIMENTOS – Henrique Queiroz Filho listou obras 
retomadas no estado pela gestão Raquel Lyra

CARROCEIROS – “Recife está cumprindo a lei e 
executando um plano”, disse Romero Albuquerque

FOTOS: NANDO CHIAPPETTA

ção com investimentos em 
infraestrutura para dar as 
condições que Pernambuco 
precisa para crescer e gerar 
novas oportunidades, com a 
atração de capital privado”, 
explicou o progressista.

ELEIÇÕES DO PT
A realização das eleições 

internas do Partido dos Tra-
balhadores, previstas para 
6 de julho, foi tema de dis-
curso do deputado Doriel 
Barros (PT). Ele ressaltou 
a participação dos filiados 

Homenagem

Em comemoração aos 65 anos do Instituto de Medicina Integral Professor Fernan-
do Figueira (Imip), a Alepe realizou ontem reunião solene em homenagem à insti-
tuição, cuja assistência é totalmente destinada aos usuários do SUS. A cerimônia 

foi requerida pelos deputados Waldemar Borges (PSB) e Socorro Pimentel (União), que 
destacaram a importância da unidade para o Estado e entregaram uma placa comemo-
rativa para a presidente do Imip, Silvia Rissin. Socorro Pimentel, que é líder do governo 
e presidiu a sessão, ressaltou a vocação social e humanizada do instituto.  “O Imip 
nasceu com a missão de cuidar da criança, mas foi muito mais além, expandiu-se para 
acolher a mulher, a família, o idoso, povos indígenas e todos os que mais precisam. Tudo 
com excelência, amor e compromisso social”, enfatizou. Borges, por sua vez, enfatizou 
que a missão do Imip transpassa fronteiras e une as pessoas em um ideal comum. Segun-
do ele, o Imip é “uma instituição que não conhece fronteiras ideológicas e político-par-
tidárias, seu compromisso é com a saúde pública”. Já Silvia Rissin lembrou que, desde a 
sua fundação, o Imip se molda às necessidades dos mais carentes, graças à visão huma-
nizada do seu fundador, professor Fernando Figueira, e da continuidade do seu trabalho 
feita por seu filho Antônio Carlos Figueira.  Marcaram presença na solene, entre outras 
autoridades, a secretária de Saúde do Estado,  Zilda Cavalcanti, representantes da Fa-
culdade Pernambucana de Saúde, do Cremepe e da Fundação Altino Ventura.

Alepe comemora os 65 anos do Imip
FOTO: MANU VITÓRIA



Recife, 19 de junho de 2025 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Ano CII • Nº 106 - 3

Comissão do Bicentenário da 
 Polícia Militar apresenta 

prévia de livro comemorativo
Obra será lançada 
pela Alepe durante 
solenidade prevista 

para ocorrer em 
setembro

CELEBRAÇÃO – Antonio Moraes (em primeiro plano) ressaltou o papel histórico e os serviços prestados pela PMPE

 FOTO: ROBERTA GUIMARÃES

A Comissão Especial 
de Celebração do Bi-
centenário da Polícia 

Militar de Pernambuco pro-
moveu ontem uma reunião 
em que foi apresentada uma 
prévia do livro que come-
mora os 200 anos da corpo-
ração. O encontro ocorreu 
na Superintendência Geral 
da Alepe e foi coordenado 
pelo presidente do colegia-
do, deputado Antônio Mora-
es (PP).

Conforme destacou o 
parlamentar, a publicação 
em homenagem à PMPE se-
rá financiada com recursos 
do Parlamento Estadual. Por 
meio da obra, serão compar-
tilhadas diversas passagens 
históricas da instituição. 
Ainda de acordo com An-
tônio Moraes, o livro será 
lançado pela Alepe durante 
solenidade prevista para o 
mês de setembro.

Na ocasião, também se-
rá entregue pelo Legislati-
vo Estadual uma medalha 
em comemoração aos 200 
anos da PMPE. “A Polícia 
Militar, além de relevante 
serviço prestado, tem toda 
uma história que honra as 
tradições libertárias do povo 
pernambucano”, enalteceu 
o presidente da comissão 
especial.

PRÉVIA
Presente à reunião, o 

chefe do Estado-Maior-Ge-
ral da PM, coronel Marcelo 
Ianino, reforçou a importân-
cia do encontro. “O objetivo 
foi apresentar a proposta do 
livro comemorativo aos 200 
anos da corporação, visto 
que a Polícia Militar, no dia 
11 desse mês, comemorou 
seus 200 anos de existên-
cia. Para marcar e solidificar 
essa data, fizemos questão 

vadas pelo Museu da Polícia 
Militar. A previsão é de que 
a obra já seja concluída no 
mês de julho.

Afora os integrantes da 
corporação e da UPE, tam-

bém participaram da reunião 
o superintendente-geral da 
Alepe, Aldemar Santos, e o 
superintendente de Cerimo-
nial da Casa, coronel Fran-
cklin Bezerra Santos.

de trazer uma prévia da 
publicação.”

Segundo informou Ia-
nino, os textos estão sendo 
escritos por integrantes da 
própria corporação, com o 

apoio técnico do diretor da 
Editora da Universidade de 
Pernambuco (UPE), profes-
sor Carlos Moura. Além dis-
so, estão sendo utilizadas na 
publicação imagens preser-

Reconhecimento

A Alepe realizou, na terça (17), uma reunião solene em homenagem ao Dia Es-
tadual dos Profissionais de Eventos, por iniciativa do deputado Joel da Harpa 
(PL). O parlamentar, que é autor da lei estadual que instituiu a celebração em 

17 de julho, presidiu a cerimônia. “É uma data simbólica de grande significado his-
tórico e cultural para todos que atuam nos bastidores e também no coração de tantas 
experiências marcantes vividas pela sociedade pernambucana”, declarou o deputado. 
“Essa categoria transforma sonhos em realidade, faz do planejamento, arte, e da 
organização, um espetáculo à parte.” Os trabalhadores de eventos atuam do planeja-
mento à execução de atividades sociais, corporativas e culturais. Ao realizar projetos 
como esses, os profissionais fortalecem marcas, geram oportunidades de negócios e 
contribuem para a economia e a vida social do país, agindo como estrategistas da 
experiência coletiva. Representando a categoria, Saulo Galdino relembrou a própria 
trajetória no setor e agradeceu o reconhecimento. Ele recebeu do deputado Joel da 
Harpa uma placa comemorativa em honra à categoria. “Uma oportunidade única, 
jamais vista. Meu discurso é de gratidão. Este momento ficará marcado na vida da 
gente”, disse.

Profissionais de eventos recebem homenagem
FOTO: NANDO CHIAPPETTA
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Governo do Estado apresenta 
os resultados da saúde no 

primeiro quadrimestre deste ano
Secretária entregou relatório de gestão durante audiência pública na Alepe

AUDIÊNCIA – Participaram do debate parlamentares, servidores públicos e representantes da sociedade civil

RELATÓRIO – “São números de um trabalho feito com muito 
compromisso”, afirmou Zilda Cavalcanti

SAÚDE – Para Sileno Guedes, é importante discutir “a dificuldade que 
a população tem de ter acesso aos serviços”

FOTO: ANJU MONTEIRO

A secretária estadual 
de Saúde, Zilda Ca-
valcanti, apresentou 

ontem o relatório de gestão 
da pasta referente ao primei-
ro quadrimestre de 2025. A 
audiência pública da Comis-
são de Saúde da Alepe teve 
a participação de deputados 
e servidores da Secretaria, 
além de outros representan-
tes do poder público e da 
sociedade civil.

De acordo com a gesto-
ra, o total de despesas com 
saúde no primeiro quadri-
mestre foi de R$ 3,2 bi-
lhões. Desse montante, R$ 
2 bilhões (62,5%) vieram de 
recursos próprios do Estado. 
O Sistema Único de Saúde 
(SUS) contribuiu com uma 
fatia menor: R$ 1,2 bilhão, o 
equivalente a 37,5%. Assim, 
Pernambuco aplicou 14,9% 
das receitas do período na 
área, mais que o mínimo de 
12% obrigatório, segundo a 
legislação federal.

Zilda Cavalcanti avaliou 
os resultados com otimis-
mo, destacando o empenho 
da pasta na diminuição do 
tempo de espera dos pacien-
tes por procedimentos. “São 
números de um trabalho fei-
to com muito compromisso 
no sentido de reduzir a fila 
de tomografia em 50% e 
a de ressonância em 30%, 
assim como reduzimos a de 
cirurgia”, afirmou. “Tam-
bém houve a assinatura do 
contrato de manutenção dos 
seis grandes hospitais do 
estado.”

A secretária ressaltou a 
criação de 1.956 leitos, um 
crescimento de 27% em re-
lação a março de 2022. Sa-
lientou, ainda, incrementos 
de 60% no número de trans-
plantes e de 23% no de con-
sultas, ambos em compara-
ção com aquele período.

EXPLICAÇÕES
Para o presidente da co-

missão, deputado Sileno 
Guedes (PSB), a audiência 
foi importante para, além de 

apresentar os dados, trazer à 
tona as condições negativas 
do atendimento de saúde no 
Estado. “Discutimos aqui 
questões que extrapolam o re-
latório, como a precariedade 

do sistema e a dificuldade que 
a população tem de ter acesso 
aos serviços”, afirmou.

O parlamentar questio-
nou a secretária a respeito de 
tópicos como a reforma no 

Hospital da Restauração, a 
ativação da Unidade Pública 
de Atendimento Especiali-
zado (UPAE) de Goiana, na 
Mata Norte, e o encerramen-
to do Hospital Jesus Nazare-

no, em Caruaru, no Agreste 
Central.

Zilda Cavalcanti detalhou 
o cronograma de reformas 
da Restauração. Disse ainda 
que a Gerência Regional de 

Saúde (Geres) que opera no 
prédio destinado à UPAE de 
Goiana será instalada em ou-
tro local. Já em relação aos 
leitos do Jesus Nazareno, ela 
informou que o serviço mi-
grou para o Hospital da Mu-
lher, equipamento com mais 
estrutura para atender casos 
complexos.

Indagada por Sileno 
Guedes sobre o futuro do 
Hospital Getúlio Vargas, no 
Recife, a gestora afirmou 
que a unidade será transferi-
da para uma nova área, a ser 
construída na Avenida Ab-
dias de Carvalho, também 
na capital. Segundo ela, o 
terreno já está em processo 
de desapropriação.

Também participaram 
da audiência os deputados 
William Brigido (Republi-
canos), Cayo Albino (PSB), 
Socorro Pimentel (União), 
Romero Sales Filho (União), 
Gilmar Júnior (PV) e João 
Paulo (PT).

Ao final do encontro, 
servidores da Agência Per-
nambucana de Vigilância 
Sanitária (Apevisa) pediram 
a palavra para reivindicar a 
criação de uma gratificação 
para os fiscais do órgão.
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DROGAS – Deputado Pastor Cleiton Collins afirmou que todos têm direito a uma segunda chance

FOTOS : GIOVANNI COSTA

A Alepe promoveu on-
tem mais uma edi-
ção do Mutirão pela 

Vida. Liderada pela Frente 
Parlamentar em Defesa da 
Família, da Vida e de Po-
líticas sobre Drogas e co-
ordenada pelo deputado 
Pastor Cleiton Collins (PP), 
o evento foi iniciado com 
atendimentos direcionados 
aos dependentes quími-
cos e familiares. Também 
foi realizada uma audiên-
cia pública que discutiu a 
política sobre drogas em 
Pernambuco.

Durante o evento, ocorri-
do em frente ao Edifício Go-
vernador Miguel Arraes de 
Alencar, na Rua da União, 
no Recife, o deputado Pas-
tor Cleiton Collins salientou 
a importância de ações que 
busquem diminuir os efeitos 
nocivos das drogas. “Todos 

precisam de uma segunda 
chance, mas isso só aconte-
ce por causa da intervenção 
das comunidades terapêuti-
cas e de eventos como esse”, 
ressaltou o parlamentar.

Audiência 
pública 
na Alepe 
discutiu a 
política sobre 
drogas em 
Pernambuco

INVESTIMENTOS
Por sua vez, o secretá-

rio-executivo de Políticas 
Sobre Drogas em Pernam-
buco, Yuri Ribeiro, divul-
gou ações que o Governo do 
Estado vem implementando 

para combater as drogas. 
“Nós temos investido cerca 
de R$ 30 milhões por ano 
na execução de programas 
do próprio Estado, como o 
Atitude, que foi totalmente 
requalificado e reestrutura-

do, com toda sua potência 
para atender as pessoas, so-
bretudo de extrema vulnera-
bilidade social e em situação 
de rua. Temos feito também 
uma aproximação com co-
munidades terapêuticas, pa-

ra que a gente possa ampliar 
nossas possibilidades”, fri-
sou Ribeiro.

A audiência pública 
contou ainda com o depoi-
mento do ex-dependente 
químico Mauro Barros, que 

hoje é psicólogo. Ele contou 
que foi acolhido por uma 
instituição e falou que todos 
podem ter a oportunidade 
de começar uma nova vida 
longe do vício. Ele lembrou 
que, por meio das comuni-
dades terapêuticas, as pes-
soas têm a oportunidade 
de interromper o uso das 
drogas e destacou a impor-
tância do acolhimento nos 
bairros mais carentes.

ASSISTÊNCIA 
Na parte da manhã, o 

Mutirão pela Vida reuniu 
cinco equipes de comuni-
dades terapêuticas sedia-
das na Região Metropolita-
na e no interior do Estado. 
Foram realizados cerca de 
150 atendimentos gratui-
tos de psicologia e serviço 
social.

Lais Camila salientou 
que, através do atendimen-
to, viu uma chance de co-
meçar a vida sem as drogas. 
“Tenho vontade de mudar de 
vida, começar a trabalhar, e 
o tratamento pode me pro-
porcionar mais expectativa 
de futuro”, disse.

Frente da Família promove 
audiência pública e nova 

edição do Mutirão pela Vida

GOVERNO – Secretário-executivo Yuri Ribeiro ressaltou a importância 
do Programa Atitude para a população

COMUNIDADE – Psicólogo Mauro Barros relatou a experiência de ser 
acolhido por uma instituição terapêutica

Ação ofereceu 
atendimentos 

direcionados a 
dependentes químicos 

e seus familiares
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CAPACITAÇÃO – João Victor defende prevenção e 
responsabilização por eventuais incidentes

ATAQUES – Para Wagner Menezes, é comum criminosos 
embaralhar dados e pedir “resgate”

PROTEÇÃO – Acervo do Poder Legislativo Estadual contém dados pessoais de 
servidores e cidadãos, além de leis e decretos

FOTO: ROBERTA GUIMARÃES

FOTO: ROBERTA GUIMARÃES FOTO: MANU VITÓRIA

ISABELLE COSTA LIMA

Em abril deste ano, a 
Alepe passou a contar 
com uma Política de 

Segurança da Informação, 
instituída por ato da Mesa 
Diretora. A norma estabe-
lece os procedimentos téc-
nicos e administrativos que 
devem ser empregados no 
tratamento dos dados con-
trolados pelo Poder Legisla-
tivo estadual.

A urgência em resguar-
dar esse conteúdo levou a 
instituição a criar, em 2024, 
um grupo de trabalho multi-
disciplinar com a missão de 
propor um regramento ade-
quado à realidade da Assem-
bleia. Estiveram à frente da 
iniciativa a Superintendência 
de Tecnologia da Informação 
(STI) e a Gerência de Prote-
ção de Dados da Ouvidoria.

O encarregado da Prote-
ção de Dados da Alepe, João 
Victor Rocha Leandro, ex-
plica a importância de uma 
política para lidar com um 
acervo de dados que com-
preende informações pesso-
ais de servidores e cidadãos 
— compartilhados por meio 
de algum serviço prestado 
pela Casa, por exemplo —, 
além de leis e decretos.

Grupo propôs 
normativo 
com 
princípios, 
diretrizes e 
competências 
para a gestão 
de dados

Segundo ele, é preciso 
garantir que as normas esta-
duais, publicadas no Alepe 
Legis e abertas à consulta da 
população, sejam autênticas 
e invioláveis. “Essa infor-
mação deve estar muito bem 
protegida para que não seja 
adulterada e esteja sempre 
disponível quando a socie-
dade precisar dela”, reforça 
João Victor.

DIRETRIZES
Coube ao grupo propor 

um normativo com diversos 
princípios, diretrizes, res-
ponsabilidades e competên-
cias para a gestão dos dados 
da Alepe. Para definir esses 
critérios, usou-se como pa-
râmetro tanto leis relacio-
nadas à segurança da infor-
mação quanto experiências 
em andamento em outros 
órgãos públicos, além do 
próprio fluxo de trabalho da 
instituição.

O texto prevê o respeito 
ao acesso à informação e à 
proteção de dados pessoais, 
sendo a publicidade um pre-
ceito geral e o sigilo, uma ex-
ceção. Além disso, institui o 
Comitê de Segurança da In-
formação, que reunirá repre-
sentantes dos vários setores 
da Assembleia, e a Equipe 
de Prevenção, Tratamento e 
Resposta a Incidentes Ciber-
néticos, no âmbito da STI.

Analista legislativo vin-
culado à Superintendência, 
Wagner Menezes cita al-
gumas práticas criminosas 

comuns contra instituições. 
“Os mais simples são ata-
ques de negação de servi-
ço, por exemplo, quando se 
consegue gerar um volume 
muito grande de requisi-
ções para o site e fazer com 
que ele saia do ar”, relata. 
“Também é muito comum e 
lucrativo para os criminosos 
criptografar, ou seja, emba-
ralhar todos os dados e pedir 
um ‘resgate’ à organização 
em criptomoedas.”

Para evitar essas e outras 
investidas do tipo, João Vic-
tor defende uma cultura de 
prevenção e responsabiliza-
ção pelos incidentes. Nesse 
sentido, a Casa promoverá 
formações para os funcioná-
rios por meio do Programa 
de Capacitação em Proteção 

de Dados Pessoais. “Não 
adianta investir milhões em 
equipamentos, softwares e 
consultorias se não for tra-

balhado o elo mais vulne-
rável na proteção de dados, 
que é justamente o ser hu-
mano”, conclui o gestor.

Alepe cria política interna para 
garantir segurança da informação
Norma estabelece procedimentos 

que devem ser empregados no 
tratamento dos dados
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ATO Nº 1339/2024 
 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições regimentais e 
constitucionais, e conforme disposições da Lei nº 12.777, de 23 de março de 2005, com as alterações promovidas pela Lei nº 12.8 
51, de 04 de julho de 2005, do art. 4.º da Lei n.º 12.961, de 20 de dezembro de 2005; da Lei nº 13.854, de 20 de agosto de 2009; 
da Lei nº 14.021, de 26 de março de 2010; da Lei nº 14.659, de 09 de maio de 2012; da Lei nº 15.160, de 27 de novembro de 2013; 
e da Lei nº 6.123, de 20 de julho de 1968, em consonância com a Resolução nº 834, de 21 de setembro de 2007 e alteração 
posterior pela Resolução 1.488/2017,  
RESOLVE: progredir o servidor efetivo abaixo relacionado, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder Legislativo, relativo ao 
período de apuração de 06 de janeiro de 2022 a 05 de janeiro de 2023, consoante Recurso provido pela Comissão de Avaliação de 
Desempenho, constantes no Parecer CAD nº 176/2024, do Alepe Trâmite 003365/2024.  

 
CLASSE I 

 
PROGRESSÃO DO NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NIV08 PARA O NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NIV09 

 
                         MATRÍCULA                                         NOME                                      DATA DO EFETIVO EXERCÍCIO 
                         604                                     CAIO VIANA BARRETO NETO                                    06/01/2015 
 

Sala Torre Galvão, 09 de maio de 2024. 
 

DEPUTADO ÁLVARO PORTO 
Presidente 

 
(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO) 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ATA DA SEXAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  
DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA EM 17 DE JUNHO DE 2025. 
 
PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO ÁLVARO PORTO 
 
A`S 14:30 HORAS DE 17 DE JUNHO DE 2025, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO 
EDIFÍCIO GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, OS DEPUTADOS ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; 
AGLAILSON VICTOR; ÁLVARO PORTO; ANTONIO MORAES; CAYO ALBINO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DÉBORA 
ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; FABRIZIO FERRAZ; FRANCE 
HACKER; FRANCISMAR PONTES; GILMAR JÚNIOR; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JARBAS FILHO; JOÃO 
PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOEL DA HARPA; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE 
ENOQUE; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; ROMERO SALES FILHO; SILENO GUEDES; SIMONE 
SANTANA; SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES; WANDERSON FLORÊNCIO E WILLIAM BRIGIDO (36 
PRESENTES). JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS ANTONIO COELHO; CLAUDIANO MARTINS FILHO; DANI 
PORTELA; DANNILO GODOY; GUSTAVO GOUVEIA; JEFERSON TIMÓTEO; JOÃO DE NADEGI; JOAQUIM LIRA; JUNIOR 
MATUTO; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; ROMERO ALBUQUERQUE E ROSA AMORIM. 
LICENCIADOS OS DEPUTADOS ERIBERTO FILHO E KAIO MANIÇOBA, CONFORME O ART. 11, INCISO I DA CONSTITUIÇÃO 
ESTADUAL. O DEPUTADO ÁLVARO PORTO ABRE A REUNIÃO E DESIGNA A DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL E O 
DEPUTADO DIOGO MORAES PARA PRIMEIRA E SEGUNDA SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES 
PLENÁRIAS DO DIA 16 DE JUNHO DO CORRENTE ANO SÃO LIDAS, SUBMETIDAS À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, 
APROVADAS E ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. O EXPEDIENTE É LIDO E ENVIADO À PUBLICAÇÃO. INICIA O PEQUENO 
EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO PAULO, QUE ABORDA A ESCALADA DO 
CONFLITO ENTRE ISRAEL E IRÃ, EXPRESSANDO PREOCUPAÇÃO COM O RISCO DE UMA GUERRA DE PROPORÇÕES 
GLOBAIS E DENUNCIANDO O GENOCÍDIO CONTRA O POVO PALESTINO EM GAZA. O PARLAMENTAR CRITICA A 
ATUAÇÃO DO GOVERNO ISRAELENSE E CITA A RESPONSABILIDADE DOS ESTADOS UNIDOS NA DESESTABILIZAÇÃO 
GLOBAL. O DEPUTADO RECONHECE A ATUAÇÃO DIPLOMÁTICA DO GOVERNO LULA EM DEFESA DA PAZ E DOS 
DIREITOS HUMANOS E FAZ UM APELO À MOBILIZAÇÃO INTERNACIONAL EM DEFESA DA PAZ, DOS DIREITOS DOS 
POVOS OPRIMIDOS E CONTRA AS GUERRAS DE CONQUISTA. O PRESIDENTE INFORMA QUE, CONFORME ACORDO DE 
LIDERANÇAS, SERÁ SUSPENSO O PEQUENO EXPEDIENTE PARA A VOTAÇÃO DAS ORDENS DO DIA. O PEQUENO 
EXPEDIENTE SERÁ RETOMADO APÓS A ORDEM DO DIA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA SUBSEQUENTE. INICIA A 
ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS EM PRIMEIRA DISCUSSÃO OS PROJETOS NºS. 2967; 2969; 2970; 2971; 2994 E 3006. 
ANUNCIADA A PRIMEIRA DISCUSSÃO DO PROJETO Nº 3007/2025, DISCUTE A MATÉRIA O DEPUTADO JOEL DA HARPA. 
NÃO HAVENDO MAIS QUEM QUEIRA DISCUTIR, É APROVADO EM PRIMEIRA DISCUSSÃO O PROJETO Nº 3007/2025. SÃO 
APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA OS PROJETOS NºS. 2887; 3029; 3030; 3031; 3032; 3033; 3034; AS INDICAÇÕES NºS. 
11805 A 11823/2025 E OS REQUERIMENTOS NºS. 3723 A 3725/2025. SÃO ENVIADOS ÀS COMISSÕES OS PROJETOS NºS. 
3048 A 3061/2025; É DEFERIDO O REQUERIMENTO Nº 3759/2025; ESSAS PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO, 
JUNTAMENTE COM AS INDICAÇÕES NºS. 11887 A 11960/2025 E OS REQUERIMENTOS NºS. 3747 A 3758/2025. O 
PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM 
CARÁTER EXTRAORDINÁRIO, PARA LOGO EM SEGUIDA, A SER REALIZADA NESTE PLENÁRIO. 

João Paulo Costa 
Presidente 

 
João Paulo 
1º Secretário 

 
Edson Vieira 
2º Secretário 

 
 
 
 
 
 

ATA DA NONA REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DA  
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA EM 17 DE JUNHO DE 2025. 
 
PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS ÁLVARO PORTO, ADALTO SANTOS E DIOGO MORAES 
 
A`S 17 HORAS DE 17 DE JUNHO DE 2025, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO 
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR OS DEPUTADOS ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; AGLAILSON VICTOR; 
ÁLVARO PORTO; ANTONIO MORAES; CAYO ALBINO; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DANI 
PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; FABRIZIO 
FERRAZ; FRANCE HACKER; FRANCISMAR PONTES; GILMAR JÚNIOR; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JARBAS 
FILHO; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOEL DA HARPA; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO 
DE ENOQUE; PASTOR CLEITON COLLINS; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; ROMERO SALES FILHO; 
SILENO GUEDES; SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES; WANDERSON FLORÊNCIO E WILLIAM BRIGIDO (38 
PRESENTES). JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS ANTONIO COELHO; DANNILO GODOY; GUSTAVO GOUVEIA; 
JEFERSON TIMÓTEO; JOÃO DE NADEGI; JOAQUIM LIRA; JUNIOR MATUTO; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; ROMERO 
ALBUQUERQUE; ROSA AMORIM E SIMONE SANTANA. LICENCIADOS OS DEPUTADOS ERIBERTO FILHO E KAIO MANIÇOBA, 
CONFORME O ART. 11, INCISO I DA CONSTITUIÇÃO ESTADUAL. O DEPUTADO ÁLVARO PORTO ABRE A REUNIÃO. MANTIDOS 
O PRIMEIRO E SEGUNDO SECRETÁRIOS DA REUNIÃO ORDINÁRIA ANTECEDENTE. INICIA A ORDEM DO DIA. SÃO 
APROVADOS EM SEGUNDA DISCUSSÃO OS PROJETOS NºS. 2967; 2969; 2970; 2971; 2994; 3006 E 3007. CONFORME ACORDO 
DE LIDERANÇAS FIRMADO NA REUNIÃO ORDINÁRIA ANTECEDENTE, É RETOMADO O PEQUENO EXPEDIENTE. O 
PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO ANTONIO MORAES, QUE REBATE ALEGAÇÃO DO DEPUTADO CORONEL 
ALBERTO FEITOSA PROFERIDA NA REUNIÃO PLENÁRIA DE ONTEM, NO QUE TANGE À DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR 3005/2025. O PARLAMENTAR DESMENTE A INFORMAÇÃO DE QUE A GOVERNADORA RAQUEL LYRA 
ESTARIA AUMENTANDO OS HONORÁRIOS DE SUCUMBÊNCIA DOS PROCURADORES DO ESTADO DE 5% PARA 10% EM 
BENEFÍCIO PRÓPRIO. O PARLAMENTAR ESCLARECE QUE OS PROCURADORES DO ESTADO JÁ RECEBEM 10%, E QUE A 
REDUÇÃO TEMPORÁRIA PARA 5% FOI CONTESTADA NUMA AÇÃO DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DOS PROCURADORES NO 
SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL. O PARLAMENTAR CONCLUI QUE A MEDIDA DA GOVERNADORA APENAS CORRIGE UMA 
INJUSTIÇA, ALINHANDO-SE À DECISÃO JUDICIAL. O DEPUTADO ADALTO SANTOS ASSUME A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS 
E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO CAYO ALBINO, QUE RELATA PREOCUPAÇÃO COM A SITUAÇÃO DOS RESIDENTES DA 
ÁREA DE SAÚDE VINCULADOS À SECRETARIA ESTADUAL DE SAÚDE, DESTACANDO PROBLEMAS NA REGULARIZAÇÃO DAS 
CONTRIBUIÇÕES PREVIDENCIÁRIAS DESTES PROFISSIONAIS. O PARLAMENTAR INFORMA QUE OS VALORES VÊM SENDO 
DESCONTADOS DAS BOLSAS, MAS NÃO CONSTAM NOS EXTRATOS PREVIDENCIÁRIOS, GERANDO INSEGURANÇA QUANTO 
A DIREITOS COMO APOSENTADORIA, AUXÍLIO-DOENÇA E LICENÇA-MATERNIDADE. O DEPUTADO FAZ UM APELO À 
GOVERNADORA RAQUEL LYRA PARA PRIORIZAR A RESOLUÇÃO DO PROBLEMA, SOLICITANDO TAMBÉM A INTERVENÇÃO DO 
MINISTÉRIO PÚBLICO E DO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO. É CONCEDIDA A PALAVRA À DEPUTADA SOCORRO 
PIMENTEL, QUE FAZ UM BALANÇO DE SEU MANDATO NO PRIMEIRO SEMESTRE DE 2025, RESSALTANDO IMPORTANTES 
CONQUISTAS OBTIDAS COM O APOIO DA GOVERNADORA RAQUEL LYRA, ESPECIALMENTE NO SERTÃO DO ARARIPE. A 
PARLAMENTAR DESTACA AVANÇOS NAS ÁREAS DE SAÚDE, SEGURANÇA HÍDRICA, INFRAESTRUTURA E APOIO À 
PRODUÇÃO RURAL, COMO O LANÇAMENTO DO EDITAL DE LICITAÇÃO DA ADUTORA DE NEGREIROS, A FUTURA 
IMPLANTAÇÃO DA MATERNIDADE DO ARARIPE, A INSTALAÇÃO DA HEMODINÂMICA REGIONAL, A CRIAÇÃO DE UM 
GRUPAMENTO DO CORPO DE BOMBEIROS EM ARARIPINA E A ENTREGA DE MÁQUINAS AGRÍCOLAS A PRODUTORES 
RURAIS. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO DORIEL BARROS, QUE FAZ UM APELO PARA QUE SEJA 
COLOCADO EM PAUTA O PROJETO DE LEI QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONTRATAR OPERAÇÃO DE CRÉDITO DE 
ATÉ R$ 1,5 BILHÃO. O PARLAMENTAR RELATA TER RECEBIDO COBRANÇAS DE MORADORES DO INTERIOR, DESTACANDO A 
NECESSIDADE DE RETOMADA DE IMPORTANTES OBRAS EM RODOVIAS DO ESTADO, RESSALTANDO A URGÊNCIA NA 
APROVAÇÃO DA MATÉRIA PARA QUE OS INVESTIMENTOS SEJAM REALIZADOS. É CONCEDIDA A PALAVRA À DEPUTADA DANI 
PORTELA, QUE CRITICA O GOVERNO RAQUEL LYRA PELO CANCELAMENTO DO CONVÊNIO FIRMADO ENTRE O GOVERNO 
DO ESTADO E O GOVERNO FEDERAL PARA A AQUISIÇÃO DE DOIS ÔNIBUS (UNIDADES MÓVEIS) DESTINADOS AO 
ATENDIMENTO DE MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA NAS ZONAS RURAIS E EM COMUNIDADES INDÍGENAS. A 
PARLAMENTAR DENUNCIA QUE OS VEÍCULOS SE ENCONTRAM ABANDONADOS ÀS MARGENS DA BR-101, CLASSIFICANDO 
A SITUAÇÃO COMO EXEMPLO DE INEFICIÊNCIA ADMINISTRATIVA E MÁ GESTÃO DO PATRIMÔNIO PÚBLICO. O PRESIDENTE 
REGISTRA A PRESENÇA DOS ANALISTAS DE SAÚDE DO ESTADO E REAFIRMA COMPROMISSO DA COMISSÃO DE SAÚDE EM 
ENCAMINHAR O PLEITO DA CATEGORIA. INICIA O GRANDE EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO 
DEPUTADO FRANCE HACKER, QUE REGISTRA IRREGULARIDADES NA GESTÃO DA PREFEITURA DE TAMANDARÉ. O 
PARLAMENTAR DESTACA QUE O PREFEITO DO MUNICÍPIO, CARRAPICHO HONORATO, TERIA COMPRADO UMA LANCHA COM 
RECURSOS PÚBLICOS E VENDIDO UM TERRENO AVALIADO EM R$ 9 MILHÕES PELO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO POR 
R$ 800 MIL. O DEPUTADO AINDA CHAMA ATENÇÃO PARA AS MULTAS QUE A PREFEITURA ACUMULA POR INFRAÇÕES 
AMBIENTAIS. POR FIM, PEDE QUE O MINISTÉRIO PÚBLICO E AS AUTORIDADES COMPETENTES APUREM AS 
IRREGULARIDADES. É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO WALDEMAR BORGES, QUE PRESTA SOLIDARIEDADE AOS 
ANALISTAS EM SAÚDE DO ESTADO DE PERNAMBUCO QUE REIVINDICAM QUE A GRATIFICAÇÃO DE PERIGO LABORAL SEJA 
INCORPORADA AOS SEUS SUBSÍDIOS. NA SEQUÊNCIA, REBATE DISCURSO DO DEPUTADO DORIEL BARROS, AFIRMANDO 
QUE O GOVERNO DO ESTADO JÁ TEM AUTORIZAÇÃO DESTA CASA PARA CONTRAIR EMPRÉSTIMOS DA ORDEM DE R$ 9.2 
BILHÕES (DOS QUAIS R$ 7.5 BILHÕES SÃO PARA INVESTIMENTO), MAS SÓ CONSEGUIU CONTRATAR R$ 3.7 BILHÕES E 
EFETIVAMENTE CAPTAR R$ 1.4 BILHÃO. O DEPUTADO AFIRMA QUE AS OBRAS NÃO ESTÃO SENDO FEITAS POR FALTA DE 
CAPACIDADE DA GESTÃO ESTADUAL PARA CAPTAR OS RECURSOS JÁ AUTORIZADOS, NÃO POR FALTA DE AUTORIZAÇÃO 
LEGISLATIVA. É APARTEADO PELOS DEPUTADOS DORIEL BARROS, DIOGO MORAES E CAYO ALBINO. O PRESIDENTE 
REGISTRA A PRESENÇA DO PREFEITO DE GARANHUNS, SIVALDO ALBINO. INICIA A COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇAS. É 
CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO CAYO ALBINO, QUE EXALTA A GESTÃO DO PREFEITO SIVALDO ALBINO A FRENTE DO 
MUNICÍPIO DE GARANHUNS, DESTACANDO OS AVANÇOS PROMOVIDOS PELA GESTÃO MUNICIPAL NAS ÁREAS DE 
EDUCAÇÃO, SAÚDE, CULTURA E INFRAESTRUTURA. O DEPUTADO DIOGO MORAES ASSUME A PRESIDÊNCIA DOS 

Atas

Ato

MESA DIRETORA 
Presidente, Deputado Álvaro Porto 

1º Vice-Presidente, Deputado Rodrigo Farias 

2º Vice-Presidente, Deputado Aglailson Victor 

1º Secretário, Deputado Francismar Pontes 

2º Secretário, Deputado Claudiano Martins Filho 

3º Secretário, Deputado Romero Sales Filho 

4º Secretário, Deputado Izaías Régis 

1° Suplente, Deputado Doriel Barros 

2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho 

3° Suplente, Deputado Romero Albuquerque 

4° Suplente, Deputado Fabrizio Ferraz 

5° Suplente, Deputado William Brigido 

6° Suplente, Deputado Joaozinho Tenório 

7ª Suplente, Deputada Socorro Pimentel

ESTRUTURA ADMINISTRATIVA 
Superintendente-Geral - Aldemar Silva dos Santos 
Procurador-Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva 
Secretário-Geral da Mesa Diretora - Mauricio Moura Maranhão da Fonte 
Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva 
Ouvidor-Geral - Deputado Pastor Cleiton Collins 
Ouvidor-Executivo - Douglas Stravos Diniz Moreno 
Su  perintendente Administrativo - Roberto Vanderlei de Andrade 
Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo 
Superintendente de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima 
Coordenador-chefe Militar e de Segurança Legislativa - Coronel Ely Jobson Bezerra de Melo 
Superintendente de Gestão de Pessoas - Bruno da Silva Araujo Pereira 

Superintendente de Comunicação Social - Arthur Henrique Borba da Cunha 
Superintendente de Tecnologia da Informação - Braulio Jose de Lira Clemente Torres 
Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos 
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Wildy Ferreira Xavier 
Superintendente da Escola do Legislativo - José Humberto de Moura Cavalcanti Filho 

Superintendente Parlamentar - Álvaro Figueiredo Maia de Mendonça Júnior 
Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo - Jose Airton Paes dos Santos 
Delegado-Geral da Superintendência de Inteligência Legislativa - Ariosto Esteves

COORDENAÇÃO DE PUBLICAÇÃO  
LEGISLATIVA E ADMINISTRATIVA: 

 
SECRETARIA GERAL DA MESA DIRETORA  

(Lei nº 15.161/2013, inciso V do § 6º do art. 4º) 
 

Secretário-Geral da Mesa Diretora 
Maurício Moura Maranhão da Fonte 

 
Chefe do Departamento de Serviços Técnicos-Legislativos 

Fábio Vinícius Ferreira Moreira 
 

Assistentes técnicos 
Alécio Nicolak e Anderson Galvão

PODER LEGISLATIVO
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TRABALHOS, TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER 
SOLENE, PARA HOJE, ÀS 18 HORAS, A SER REALIZADA NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA. 

 
João Paulo Costa 

Presidente 
 

João Paulo 
1º Secretário 

 
Edson Vieira 
2º Secretário 

 
 
 
 
 
 

ATA DA TRIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO PLENÁRIA SOLENE DA  
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA EM 17 DE JUNHO DE 2025. 
  
PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO JOEL DA HARPA 
  
ÀS 18 HORAS DE 17 DE JUNHO DE 2025, NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA, LOCALIZADO NO EDIFÍCIO 
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, PRESENTE O DEPUTADO JOEL DA HARPA, INICIA-SE A SOLENIDADE EM 
HOMENAGEM AO DIA ESTADUAL DOS PROFISSIONAIS DE EVENTOS, DE INICIATIVA DO DEPUTADO JOEL DA HARPA. 
COMPÕE-SE A MESA DOS TRABALHOS. O PRESIDENTE ABRE A REUNIÃO. OUVE-SE O HINO NACIONAL. O PRESIDENTE 
CELEBRA O DIA ESTADUAL DO PROFISSIONAL DE EVENTOS, COMEMORADO EM 17 DE JUNHO, DATA INSTITUÍDA POR 
MEIO DE LEI DE SUA AUTORIA. O PARLAMENTAR RESSALTA A IMPORTÂNCIA DA CATEGORIA PARA A ECONOMIA, CULTURA 
E ORGANIZAÇÃO SOCIAL DO ESTADO, DESTACANDO O PAPEL DOS CERIMONIALISTAS, PRODUTORES, TÉCNICOS E 
DEMAIS PROFISSIONAIS DO SETOR. O PARLAMENTAR DEFENDE, AINDA, O FORTALECIMENTO DE POLÍTICAS PÚBLICAS 
DE VALORIZAÇÃO DESTE IMPORTANTE SETOR. É ENTREGUE UMA PLACA COMEMORATIVA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
AO SENHOR SAULO GALDINO, REPRESENTANTE DE TODOS OS HOMENAGEADOS. OCORRE APRESENTAÇÃO DA 
CANTORA SARA LÚCIA E DO CANTOR ALMIR AVLYS. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR 
SAULO GALDINO, QUE PROFERE MENSAGEM DE AGRADECIMENTO EM NOME DE TODOS OS HOMENAGEADOS. 
REGISTRAM-SE MENSAGENS DE CONVIDADOS A ESTA REUNIÃO E PRESENÇAS. OUVE-SE O HINO DO ESTADO, 
EXECUTADO PELO ACORDEONISTA PEDRO MATTANA. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A 
PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA AMANHÃ, ÀS 10 HORAS, A SER 
REALIZADA NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS. 

 
 

João Paulo Costa 
Presidente 

 
João Paulo 
1º Secretário 

 
Edson Vieira 
2º Secretário 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
SEXAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 
REALIZADA EM 18 DE JUNHO DE 2025. 
 
 

EXPEDIENTE 
 
 
MENSAGEM Nº 21/2025 - DA EXCELENTÍSSIMA SENHORA GOVERNADORA DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando o 
Projeto de Lei Ordinária Nº 3057/2025 que Autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito junto a instituições financeiras 
nacionais e internacionais, com ou sem garantia da União. 
Às 1ª, 2ª e 3ª. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6482, 6498, 6502, 6504, 6505, 6507, 6508, 6509, 6510, 6511, 6512, 6513 E 6514 - DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 64, 2438, 2888, 2900, 2913, 2967, 2969, 2970, 
2971, 2975, 2995, 3006 e 3007. À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6483, 6485, 6490, 6491 E 6493 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando pela 
rejeição aos Projetos de Lei Nºs 104, 624, 1576, 1577 e 1705. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6484, 6488, 6489, 6496, 6497, 6499, 6500, 6501, 6503 E 6506 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO 
E JUSTIÇA adotando ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 255, 1360, 1548, 1942, 2313, 2471, 2653, 2689, 2678, 2899 e 2921. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECER Nº 6486 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável ao Substitutivo Nº 02 
ao Projeto de Lei Ordinária Nº 1067. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6487 E 6494 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável ao Substitutivo 
Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 1085 e 1720. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6492 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando favorável à Emenda Nº 02 ao Projeto 
de Lei Ordinária Nº 1634. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6495 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando pela rejeição ao Projeto de Lei 
Ordinária Desarquivado Nº 1900/21. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER NºS 6515 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA adotando ao Substitutivo Nº 01 ao Projeto de 
Lei Ordinária Desarquivado Nº 3389/22. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6516- DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo Nº 02 
ao Projeto de Lei Ordinária Nº 1810. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 

PARECERES NºS 6517. 6519, 6520, 6521, 6522, 6523, 6524 E 6525 -DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO 
opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 2406, 2967, 2969, 2970, 2971, 2994, 3006 e 3007. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECER Nº 6518 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo Nº 
01 ao Projeto de Lei Ordinária Nº 2882 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6526, 6527, 6528, 6529, 6530, 6531, 6533, 6534, 6535, 6536, 6537, 6538, 6539, 6542 E 6547 - DA COMISSÃO DE 
ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 744, 1589, 1609, 1712, 1747, 1762, 2261, 
2295, 2495, 2624, 2653, 2689, 2697, 2741, 2856, 2923, 2925 e 2926. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6532 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável à Emenda Nº 01 ao Substitutivo Nº 02 ao 
Projeto de Lei Ordinária Nº 2164. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6540 E 6541 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável aos Projetos de Lei Nºs 2814 e 
2815, juntamente com a Emenda Nº 01. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6543, 6544, 6545, 6548, 6549, 6550, 6551, 6552 E 6553 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando 
favorável aos Projetos de Lei Nºs 2860, 2868, 2871, 2967, 2969, 2970, 2971, 3006 e 3007. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6554, 6556, 6557, 6558, 6559 E 6560 - DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE, SUSTENTABILIDADE E PROTEÇÃO 
ANIMAL opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 671, 1762, 2610, 2686, 2687 e 2765. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECER Nº 6555 - DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE, SUSTENTABILIDADE E PROTEÇÃO ANIMAL opinando favorável à 
Emenda Nº 01 ao Substitutivo Nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária Nº 1263. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6561, 6562, 6563, 6564, 6567, 6568, 6570, 6571, 6573, 6577, 6578, 6579, 6580, 6581, 6582, 6583, 6584, 6585, 
6586, 6587, 6588, 6589, 6591, 6592, 6593, 6595, 6598 E 6599 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL opinando 
favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 108, 180, 334, 341, 1082, 1242, 2576, 2615, 1411, 1528, 1591, 1660, 1688, 
1701, 1706, 1807, 1882, 1899, 1919, 1996, 2026, 2045, 2106, 2165, 2229, 2178, 2189, 2447, 2285, 2403, 2525 e 2527 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6569 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo Nº 02 ao Projeto de Lei 
Ordinária Nº 1306, juntamente com a Emenda Nº 01. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6572, 6575, 6590, 6596, 6597, 6600 E 6601 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL opinando 
favorável aos Projetos de Lei Nºs 1541, 1645, 2166, 2468, 2522, 2529 e 2542. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6565, 6566, 6574, 6576 E 6594 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL opinando favorável ao 
Substitutivo Nº 02 aos Projetos de Lei Nºs 349, 734, 1628, 1647 e 2345. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6602, 6603, 6605, 6606, 6607 E 6610 - DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO 
opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 aos Projetos de Lei Nºs 1609, 1747, 2295, 2624, 2657 e 2856. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECER Nº 6604 - DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO opinando favorável ao Substitutivo Nº 
02 ao Projeto de Lei Ordinária Nº 2164, juntamente com a Emenda Nº 01. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6608 E 6609 - DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO opinando favorável aos 
Projetos de Lei Nºs 2814 e 2815, juntamente com a Emenda Nº 01. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6611 - DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA E DEFESA SOCIAL opinando favorável ao Projeto Lei Ordinária Nº 
1002, juntamente com a Emenda Nº 01. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECER Nº 6612 - DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA E DEFESA SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo Nº 01 à 
Emenda Nº 01 ao Projeto Lei Ordinária Nº 1471. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6613, 6614 E 6615 - DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA E DEFESA SOCIAL opinando favorável ao 
Substitutivo Nº 01 aos Projetos Lei Nºs 1712, 1742 e 1767. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

PARECERES NºS 6616 E 6617 - DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA E DEFESA SOCIAL opinando favorável ao Projeto Lei 
Ordinária Nº 2162 e 3007. 
Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 
PARECERES NºS 6618, 6619, 6620, 6621, 6622, 6623 E 6624/2025 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final aos 
Projetos de Lei Nºs 2967/25, 2969/25, 2970/25, 2971/25, 2994/25, 3006/25 e 3007/25. 
À Imprimir. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO Nº 1896/2025 - DO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO DO ESTADO DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento acerca da 
Indicação Nº 8560/25, de autoria da Deputada Dani Portela. 
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar. 
 
 

X X X X X X X X X X 

Expediente
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OFÍCIOS NºS 1913, 1959 E 1961/2025 - DO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO DO ESTADO DE PERNAMBUCO prestando 
esclarecimento acerca das Indicações Nºs 9020/25, 10102/25 e 10625/25, de autoria do Deputado Jeferson Timóteo. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIOS NºS 1965 E 2015/2025 - DO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO DO ESTADO DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento 
acerca das Indicações Nºs 10024/25 e 9871/25, de autoria da Deputada Rosa Amorim. 
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO Nº 136058/2025 - DO DIRETOR GERAL DE COORDENAÇÃO DE ASSUNTOS PARLAMENTARES DO DEPARTAMENTO 
NACIONAL DE INFRAESTRUTURA DE TRANSPORTES – DNIT prestando esclarecimento acerca da Indicação Nº 11064/25, de autoria 
do Deputado Abimael Santos. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO Nº 1921/2025 - DO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO DO ESTADO DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento acerca da 
Indicação Nº 8547/25, de autoria da Deputada Simone Santana. 
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 
OFÍCIO Nº 224/2025 - DO DIRETOR PRESIDENTE DO DEPARTAMENTO 
ESTADUAL DE TRÂNSITO DE PERNAMBUCO - DETRAN prestando esclarecimento acerca da Indicação Nº 10148/25, de autoria do 
Deputado João Paulo. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIOS NºS 276, 277, 280, 281, 282, 283 E 284/2025 - DO SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO, AGRICULTURA 
PECUÁRIA E PESCA prestando esclarecimento acerca das Indicações Nºs 10488/25, 10485/25, 10489/25, 10490/25, 10531/25, 
10486/25 e 10534/25, de autoria do Deputado Izaias Régis. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 

CARTA Nº 003/2025 - DA PESQUISADORA DO CENTRO DE ESTUDOS ESTRATÉGICOS DA FUNDAÇÃO OSWALDO CRUZ - 
FIOCRUZ prestando esclarecimento acerca do Requerimento Nº 3089/25, de autoria da Deputada Socorro Pimentel. 
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 

João Paulo 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 003062/2025 
 
 

Institui a Campanha “Droga Zero nos 
Pontos Turísticos” no Estado de 
Pernambuco e dá outras providências. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º Fica instituída, no âmbito do Estado de Pernambuco, a Campanha “Droga Zero nos Pontos Turísticos”, com o objetivo 

de prevenir o uso e o tráfico de drogas ilícitas nas áreas turísticas do Estado, por meio de ações de conscientização, fiscalização e 
educação. 

 
Art. 2º A campanha tem como objetivos principais: 
 
I - promover a conscientização de turistas, moradores e trabalhadores do setor turístico sobre os riscos e prejuízos causados 

pelo uso de drogas ilícitas; 
 
II - incentivar o turismo seguro, saudável e responsável; 
 
III - apoiar ações integradas entre órgãos de segurança pública, saúde, educação e turismo; 
 
IV - fortalecer a fiscalização do comércio e combate de drogas ilícitas em pontos turísticos do Estado; e 
 
V - divulgar canais de denúncia anônima e de apoio a dependentes químicos. 
 
Art. 3º Para a execução da campanha, o Poder Executivo poderá: 
 
I - firmar parcerias com órgãos municipais, estaduais e federais, além de entidades da sociedade civil e do setor privado; 
 
II - desenvolver materiais informativos e campanhas publicitárias em diversos meios de comunicação, inclusive digitais; 
 
III - promover eventos educativos, palestras, oficinas e ações de mobilização social em pontos turísticos estratégicos; 
 
IV - capacitar agentes públicos e profissionais do setor turístico para atuarem como multiplicadores da campanha. 
 
Art. 4º A campanha será realizada de forma contínua, com intensificação durante os períodos de alta temporada turística. 
 
Art. 5º As despesas decorrentes da execução desta Lei correrão por conta das dotações orçamentárias próprias, 

suplementadas se necessário. 
 
Art. 6º O Poder Executivo regulamentará esta Lei no prazo de 90 (noventa) dias, contados da data de sua publicação. 
 
Art. 7º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presente proposta de lei visa instituir a Campanha “Droga Zero nos Pontos Turísticos” no Estado de Pernambuco, com o 

objetivo de promover a segurança e a saúde nos locais mais visitados do estado. A iniciativa busca criar um ambiente seguro e saudável 
para os visitantes e residentes, valorizando o turismo e contribuindo para a conscientização sobre os riscos do uso de drogas. 

 
Essa campanha é uma medida importante para proteger a saúde e a segurança dos cidadãos e visitantes, além de promover 

a imagem do estado como destino turístico. Além disso, a iniciativa pode servir de exemplo para a sociedade em geral, promovendo a 
conscientização sobre os riscos do uso de drogas e a importância de um ambiente seguro e saudável. 

 
Com a aprovação desta lei, o Estado de Pernambuco estará contribuindo para a criação de um ambiente mais seguro e 

saudável para todos, e promovendo o turismo de forma responsável e sustentável. 
 
Por todo exposto, conto com o apoio dos nobres parlamentares para aprovação deste projeto. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
PASTOR JUNIOR TERCIO 

DEPUTADO 
 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 5ª, 9ª, 11ª, 12ª comissões. 
 
Proposição sujeita a análise de impacto orçamentário nos termos do art. 250-a do regimento interno. 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 003063/2025 
 

Altera a Lei nº 12.280, de 11 de novembro de 
2002, que dispõe sobre a Proteção Integral aos 
Direitos do Aluno, originada de projeto de lei de 
autoria da Deputada Teresa Duere, a fim de 
acrescentar direitos ao aluno trabalhador. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º A Lei nº 12.280, de 11 de novembro de 2002, passa a vigorar com as seguintes alterações: 
 

“Art. 30. ...................................................................... 
 
.................................................................................... 
 
V - dispensa das aulas durante o período em que estiver impossibilitado de comparecer por motivo de trabalho, 
mediante apresentação de declaração do empregador; (AC) 
 
VI - período especial de provas em caso de coincidência entre o horário escolar e o horário de trabalho, ou quando 
estiver impossibilitado de comparecer às avaliações regulares por motivo de compromisso profissional inadiável, 
mediante apresentação de documento comprobatório emitido pelo empregador; e (AC) 
 
VII - vedação à concessão dos benefícios previstos nos incisos V e VI quando o aluno trabalhador tiver extrapolado o 
limite de faltas permitido por lei ou quando seu desempenho acadêmico estiver comprometido, conforme critérios 
estabelecidos no regimento da instituição de ensino.” (AC) 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
O presente Projeto de Lei tem como objetivo garantir ao aluno trabalhador condições de permanência e sucesso no sistema 

educacional, ampliando os direitos já previstos no art. 30 da Lei nº 12.280, de 11 de novembro de 2002. 
 
A legislação atual já reconhece a condição especial do aluno trabalhador ao assegurar-lhe matrícula compatível com seu 

horário de trabalho, transferência de escola ou turno por motivos laborais e flexibilidade no horário de entrada quando o atraso for 
decorrente do trabalho. No entanto, há uma lacuna quanto à necessidade de ausências ocasionais motivadas por compromissos 
profissionais inadiáveis e quanto ao direito de realizar avaliações em períodos especiais quando houver coincidência com o horário 
laboral. 

 
A exigência de documentação comprobatória do empregador foi inserida como medida que traz segurança jurídica às 

instituições de ensino, permitindo o controle adequado das ausências e solicitações de períodos especiais de provas, evitando assim 
eventuais abusos ou distorções na aplicação da lei. 

 
Ressalta-se que a Lei nº 12.280/2002 já prevê direitos similares ao aluno atleta em seu art. 27, garantindo-lhe dispensa das 

aulas durante eventos esportivos e períodos especiais de provas em caso de coincidência entre os calendários escolar e desportivo. O 
princípio da isonomia orienta que situações semelhantes recebam tratamento legal equivalente, sendo razoável estender ao aluno 
trabalhador garantias análogas às já concedidas ao aluno atleta. A proposta visa atender ao princípio constitucional do direito à 
educação e ao direito ao trabalho, buscando harmonizar estas duas importantes dimensões da vida do estudante. Na prática, algumas 
instituições de ensino já adotam medidas de flexibilização para atender às necessidades do aluno trabalhador, sendo necessária a 
regulamentação legal para uniformizar procedimentos e garantir segurança jurídica. 

 
Por essas razões, solicitamos o apoio dos nobres pares para a aprovação deste Projeto de Lei. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
RENATO ANTUNES 

DEPUTADO 
 
Às 1ª, 3ª, 5ª, 11ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 003064/2025 
 
 

Institui a Política de prevenção e conscientização 
sobre Sífilis e Sífilis Congênita em Pernambuco. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

DECRETA: 
 

Art. 1º Fica instituída a Política de prevenção e conscientização sobre Sífilis e Sífilis Congênita em Pernambuco. 
 
Art. 2º A política de que trata o caput tem o objetivo de conscientizar e incentivar a população a diagnósticos preventivos e a 

adesão ao tratamento no Estado. 
 
Art. 3º São objetivos desta política: 
 
I - sensibilizar a população sobre a importância do cuidado com a saúde; 
 
II - informar sobre os fatores de risco, as medidas de prevenção e proteção; 
 
III – incentivar a população à realização de exames e adesão ao tratamento disponibilizado na rede estadual de saúde; 
 
IV - orientar a população de todas as faixas etárias para uma vida sexual saudável e responsável; 
 
V - promover debates, palestras e ações voltadas para a medidas de prevenção da doença; 
 
VI - divulgar atividades e programas acessíveis à população; e 
 
VII - capacitar os profissionais da saúde em atividades para enfatizar a importância do diagnóstico e tratamento da sífilis. 
 
Art. 4º O Poder Executivo poderá celebrar parcerias com entidades públicas e privadas, com vista à implantação e ao 

desenvolvimento da política. 
 
Art. 5º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A sífilis é uma Infecção Sexualmente Transmissível (IST) curável, causada pela bactéria Treponema pallidum. Pode 

apresentar várias manifestações clínicas e diferentes estágios (sífilis primária, secundária, latente e terciária). 
 
Nos estágios primário e secundário da infecção, a possibilidade de transmissão é maior. A sífilis pode ser transmitida por 

relação sexual sem proteção com uma pessoa infectada ou para a criança durante a gestação ou parto. 
 
A sífilis congênita é uma condição grave e evitável, que representa um dos principais desafios da saúde pública no Brasil. 

Dados epidemiológicos demonstram um aumento preocupante dos casos nos últimos anos, refletindo falhas no diagnóstico precoce e 
na adesão ao tratamento. 

 
A transmissão vertical da sífilis pode resultar em complicações severas para o recém-nascido, incluindo natimortalidade, 

prematuridade, malformações congênitas e danos neurológicos irreversíveis. 
 
A infecção por sífilis pode colocar em risco não apenas a saúde do adulto, como também pode ser transmitida para o bebê 

durante a gestação, podendo evoluir para aborto e graves sequelas ao recém-nascido até mesmo óbito. 
 
Segundo a Organização mundial da Saúde, a sífilis afeta um milhão de gestantes por ano em todo o mundo, levando a mais 

de 300 mil mortes fetais e neonatais e colocando em risco de morte prematura mais de 200 mil crianças. Estima-se que 
aproximadamente 25% das gestantes infectadas apresentam como desfecho morte fetal ou aborto espontâneo, e 25% dos recém-
nascidos apresentam baixo peso ao nascer ou infecção grave. Ainda de acordo com a OMS são registrados mais de 7 milhões de novos 
casos da doença em todo o mundo e sua eliminação continua a desafiar globalmente os sistemas de saúde. 

Projetos
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A erradicação da sífilis congênita é um compromisso com a vida, a dignidade e o desenvolvimento saudável das futuras 

gerações. O presente projeto é um avanço significativo na proteção da saúde humana. 
 
O tratamento precoce evita complicações e internações reduzindo o custo para o Sistema Único de Saúde (SUS). A sífilis 

congênita, por exemplo, pode demandar cuidados médios contínuos e especializados. 
 
Diante do exposto, solicito aos Nobres Pares a aprovação desta propositura. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
GILMAR JUNIOR 

DEPUTADO 
 
Às 1ª, 3ª, 5ª, 9ª, 11ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 003065/2025 
 
 

Dispõe sobre a regulamentação da implantação e 
funcionamento de Escolas de Ensino Técnico em 
Saúde privadas no Estado de Pernambuco. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
CAPÍTULO I 

 
DAS DISPOSIÇÕES GERAIS 

 
Art. 1º Esta Lei estabelece normas para o funcionamento, credenciamento, fiscalização e avaliação das Escolas Técnicas de 

sáude privadas, visando à formação de profissionais de nível médio habilitados para atuar na área da saúde. 
 
Art. 2º Para os fins desta Lei, considera-se Escola Técnica de Saúde a instituição de ensino que oferece curso técnico voltado 

à formação de profissionais tecnólogos, conforme diretrizes do Ministério da Educação (MEC) e dos Conselhos Estaduais de Educação. 
 

CAPÍTULO II 
 

DO CREDENCIAMENTO E FUNCIONAMENTO 
 

Art. 3º O funcionamento das Escolas Técnicas de Saúde dependerá de credenciamento prévio junto ao MEC e ao respectivo 
órgão estadual de educação. 

 
Parágrafo único. É dever do Estabelecimento de Ensino, previamente à matricula, dar ciência aos estudantes, pais ou 

responsáveis, dos atos autorizativos expedidos pelo Conselho Estadual de Educação, que atestam a regularidade do seu 
funcionamento. 

 
Art. 4º As instituições deverão dispor de infraestrutura adequada, incluindo: 
 
I - salas de aula equipadas com recursos didáticos e tecnológicos; 
 
II - laboratórios específicos, conforme checklist padronizado; 
 
III - biblioteca com acervo técnico atualizado, podendo ser parcialmente digital; 
 
IV - ambientes acessíveis e em conformidade com normas sanitárias e de segurança. 
 
Art. 5º Os cursos técnicos deverão obedecer à carga horária mínima determinada pelas diretrizes curriculares nacionais, 

assegurando: 
 
I - distribuição equilibrada entre atividades teóricas e práticas; 
 
II - calendário letivo que respeite a quantidade mínima de dias letivos estabelecida. 

 
CAPÍTULO III 

 
DO CORPO DOCENTE 

 
Art. 6º O corpo docente das Escolas Técnicas de Saúde deverá atender aos seguintes requisitos: 
 
I - formação superior completa na área do curso oferecido; 
 
II - experiência comprovada na área da saúde; 
 
III - registro ativo no respectivo Conselho Regional da categoria para docentes responsáveis por disciplinas práticas. 

 
CAPÍTULO IV 

 
DO ESTÁGIO SUPERVISIONADO 

 
Art. 7º O estágio supervisionado é obrigatório e parte integrante do curso técnico. 
 
Art. 8º As instituições deverão firmar convênios com hospitais, clínicas e unidades de saúde públicas ou privadas, 

devidamente credenciadas. 
 
Art. 9° A carga horária mínima de estágio e os critérios de supervisão deverão observar: 
 
I - acompanhamento por profissionais com registro ativo no respectivo conselho; 
 
II - relatórios periódicos de desempenho; 
 
III - garantia de cumprimento dos objetivos pedagógicos e práticos; 
 
IV - obedecer a legislação vigente que define as Diretrizes Curriculares Nacionais para a Educação Profissional Técnica de 

Nível Médio. 
 

CAPÍTULO V 
 

DA AVALIAÇÃO E CERTIFICAÇÃO 
 

Art. 10. A certificação do técnologo será condicionada à aprovação em avaliações teóricas e práticas padronizadas, que 
comprovem a aquisição de competências técnicas e éticas, definidas pelo MEC. 

 
Art. 11. O diploma emitido por escolas técnicas devidamente credenciadas terá validade nacional. 

 
CAPÍTULO VI 

 
DA ÉTICA E CONDUTA PROFISSIONAL 

 
Art. 12. Os cursos técnicos deverão incluir disciplinas obrigatórias de Ética Profissional e Legislação na respectiva categoria. 
 
Art. 13. Os alunos deverão ser orientados quanto aos limites legais de sua atuação profissional, sendo vedado o exercício da 

profissão antes da certificação. 
 
Art. 14. As instituições devem adotar medidas preventivas contra práticas antiéticas e o exercício ilegal da profissão. 

 
CAPÍTULO VII 

 
DA FISCALIZAÇÃO E DAS PENALIDADES 

 
Art. 15. Compete ao MEC, aos Conselhos Estaduais de Educação e aos Conselhos Regionais fiscalizar o cumprimento desta Lei. 
 
Art. 16. O descumprimento das normas previstas nesta Lei sujeitará a instituição às seguintes penalidades, observada a 

gravidade da infração: 

I - advertência; 
 
II - multa; 
 
III - suspensão do credenciamento; 
 
IV - cassação do credenciamento em caso de irregularidades graves. 

 
CAPÍTULO VIII 

 
DAS DISPOSIÇÕES FINAIS 

 
Art. 17. O Poder Executivo regulamentará esta Lei em todos aspectos necessários para sua efetiva aplicação. 
 
Art. 18. Esta Lei entra em vigor 90 (noventa) dias após a data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presente proposição visa regulamentar, de forma clara e eficiente, a implantação e o funcionamento de Escolas Técnicas 

de Saúde privadas no Estado de Pernambuco, estabelecendo critérios que assegurem a qualidade da formação profissional e a 
segurança da população atendida pelos futuros técnicos. Esta iniciativa surge como resposta à crescente presença de instituições de 
ensino que operam à margem de parâmetros ilegais, sem observar as diretrizes estabelecidas pelo Ministério da Educação (MEC) e 
pelos Conselhos Estaduais de Educação. Essas instituições, que atuam de forma irregular, frequentemente oferecem cursos com carga 
horária reduzida, estruturas inadequadas, ausência de estágios supervisionados de qualidade e corpo docente sem a qualificação 
mínima exigida, comprometendo não apenas a formação do estudante, mas também a integridade do atendimento à saúde. 

 
Não se trata apenas de coibir práticas educacionais irregulares, mas de preservar a credibilidade e a legitimidade do ensino 

técnico em saúde, que deve ser pautado em critérios rigorosos de qualidade, ética e responsabilidade social. Ao oferecerem formações 
“aceleradas”, sem a devida base teórica e prática exigida por lei, essas instituições iludem o estudante, fragilizam a categoria profissional 
e colocam em risco a vida de pacientes que serão futuramente atendidos por técnicos sem a devida capacitação. A proposta de 
regulamentação busca, portanto, restabelecer o controle necessário sobre a oferta desses cursos, assegurando que apenas instituições 
devidamente credenciadas, com infraestrutura adequada, corpo docente qualificado e vínculos de estágio regulares, possam oferecer 
cursos técnicos na área da saúde. 

 
Além disso, ao definir penalidades claras para instituições que descumprirem as exigências legais desde advertências até a 

cassação do credenciamento, o projeto promove um ambiente de responsabilização e seriedade, contribuindo para o fortalecimento do 
sistema educacional e da rede de saúde pública e privada. O combate às escolas técnicas irregulares, que funcionam à revelia da 
legislação, é uma medida de justiça educacional e sanitária, essencial para proteger a população e valorizar os profissionais que 
seguem o caminho correto de formação. 

 
Essa medida surge em retorno ao apelo e denúncias de diversos profissionais e da Associação de Escolas Técnicas em 

Enfermagem. 
 
Diante exposto, considerando a relevância da matéria e o interesse público, conto com o apoio dos Nobres Pares para a 

aprovação deste projeto de Lei. 
 

Sala das Reuniões, em 18 de Junho de 2025. 
 

GILMAR JUNIOR 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 5ª, 9ª comissões. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Indicação Nº 011961/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado apelo à Excelentíssima Senhora 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; ao Ilustríssimo Sr. Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário, 
Agricultura, Pecuária e Pesca; e ao Ilustríssimo Sr. Miguel Duque, Presidente Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), no sentido de 
viabilizar a inclusão do Município de Venturosa no Programa de Aquisição de Maquinário e no Programa Terra Plantar, para a aquisição 
de 1 (UMA) Lona, para a conclusão do Programa Água Doce no Povoado de Ingazeira e demais localidades, promovidos por aquele 
Instituto, como medida de fortalecimento da agricultura familiar local.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca; Miguel Duque, Presidente Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA). 

 
Justificativa 

 
O município de Venturosa, possui uma expressiva população de agricultores familiares que enfrentam severas dificuldades na conclusão 
do programa água doce para o povoado de Ingazeira e demais localidades, em razão da indisponibilidade de 1 (UMA) Lona que se 
refere à impermeabilização de uma área. Por esse motivo, a inclusão do município no Programa de Aquisição de Maquinários e no 
Programa Terra Plantar, do Instituto Agronômico de Pernambuco – IPA, é medida urgente e necessária à promoção do desenvolvimento 
rural sustentável da região.  
A ausência de Lona, equipamentos adjacentes e implementos de construção limita diretamente a produtividade no campo e impõe 
obstáculos logísticos à execução de políticas públicas que visam à valorização da agricultura. A inserção de Venturosa nos programas 
supracitados permitirá ao município receber equipamentos e o apoio técnico da frente de serviço.  
Dessa forma, o apoio do Governo do Estado, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do IPA, é essencial para 
proporcionar melhores condições de trabalho à população rural e fomentar práticas produtivas sustentáveis.  
Destaca-se ainda que a gestão municipal manifesta total disposição em colaborar com os requisitos técnicos e administrativos 
necessários para viabilizar essa inclusão, contribuindo com o planejamento local e a coordenação das ações que se fizerem necessárias 
para a execução eficaz dos programas no território. A parceria entre o Estado e os municípios é, nesse contexto, instrumento essencial 
para a efetividade das políticas públicas no campo.  
Diante do exposto, solicitamos o atendimento ao pleito do Povoado de Ingazeira, certos de que sua inclusão nos referidos programas 
representará um avanço significativo na infraestrutura rural local, promovendo dignidade, desenvolvimento e justiça social à população 
do município.  
 

Sala das Reuniões, em 16 de Junho de 2025. 
 

ROMERO SALES FILHO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011962/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviada uma sugestão a Exma. Sra. Raquel 
Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário de 
Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo do Estado de Pernambuco, e ao Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no sentido realizar estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de 
Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Jucati.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, 
Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário De 
Desenvolvimento Profissional E Empreendedorismo do Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomérco/SESC/SENAC; Exmo. Sr. Clelson Luis Aparecido De Melo, Prefeito do município de Jucati. 

 
Justificativa 

 
A proposição em tela visa sugerir as autoridades competentes a realização de estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos 
de Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Jucati  
Tal solicitação se deve pela importância da realização de Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação para as indústrias, 
comércio, micro e macro empreendedores, a fim de modernizar os mecanismos nas diversas áreas, buscando um aperfeiçoamento em 
suas atividades e modernizando as estratégias de captação e prestação de serviços essenciais para o aumento da capacitação 
econômica. 
O levantamento minucioso do que os segmentos necessitam para oferecem um serviço, produtos e atendimento de alto padrão, 
reverbera diretamente no aumento significativo na economia, propiciando qualidade e satisfação ao consumidor final. 
Não podemos deixar de destacar a grande importância desses profissionais no aumento significativo da economia, uma vez que, são 

Indicações
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responsáveis por empregar uma gama de pessoas, alavancando a economia do Estado. A capacitação e profissionalização é de suma 
importância, possibilitando a esses segmentos um serviço de excelência, acarretando aos seus consumidores uma vasta e diversa 
opção de consumo. 
Ante o exposto, e dando como justificado o nosso pleito, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa no 
intuito de sua aprovação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

IZAIAS RÉGIS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011963/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviada uma sugestão a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, Secretário de Desenvolvimento 
Econômico do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário de Desenvolvimento Profissional e 
Empreendedorismo do Estado de Pernambuco, e ao Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema Fecomércio/SESC/SENAC em 
Pernambuco no sentido realizar estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação, que podem ser disponibilizados 
para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Itaíba.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, 
Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário De 
Desenvolvimento Profissional E Empreendedorismo do Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto dos Santos Oliveira 
Sobrinho, Presidente da Fecomercio/SESC/SENAC - PE; Exmo. Sr. Pedro Teotônio da Silva Neto, Prefeito do município de Itaíba; Exmo. 
Sr. Everaldo Alves, Presidente da Câmara Municipal de Itaíba. 

 
Justificativa 

 
A proposição em tela visa sugerir as autoridades competentes a realização de estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos 
de Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Itaíba.  
Tal solicitação se deve pela importância da realização de Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação para as indústrias, 
comércio, micro e macro empreendedores, a fim de modernizar os mecanismos nas diversas áreas, buscando um aperfeiçoamento em 
suas atividades e modernizando as estratégias de captação e prestação de serviços essenciais para o aumento da capacitação 
econômica. 
O levantamento minucioso do que os segmentos necessitam para oferecem um serviço, produtos e atendimento de alto padrão, 
reverbera diretamente no aumento significativo na economia, propiciando qualidade e satisfação ao consumidor final. 
Não podemos deixar de destacar a grande importância desses profissionais no aumento significativo da economia, uma vez que, são 
responsáveis por empregar uma gama de pessoas, alavancando a economia do Estado. A capacitação e profissionalização é de suma 
importância, possibilitando a esses segmentos um serviço de excelência, acarretando aos seus consumidores uma vasta e diversa 
opção de consumo. 
Ante o exposto, e dando como justificado o nosso pleito, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa no 
intuito de sua aprovação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

IZAIAS RÉGIS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011964/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviada uma sugestão a Exma. Sra. Raquel 
Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário de 
Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo do Estado de Pernambuco, e ao Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no sentido realizar estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de 
Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Iati.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, 
Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário De 
Desenvolvimento Profissional E Empreendedorismo do Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto dos Santos Oliveira 
Sobrinho, Presidente da Fecomercio/SESC/SENAC - PE; Exma. Sra. Camila Souza, Prefeita do município de Iati; Câmara Municipal de 
Iati Presidente da Câmara Municipal de Iati Rua Padre Nelson Barros de Carvalho, s/n - Centro – Iati/PE - Cep: 55345-000, Presidente 
da Câmara Municipal de Iati. 

 
Justificativa 

 
A proposição em tela visa sugerir as autoridades competentes a realização de estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos 
de Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Iati.  
Tal solicitação se deve pela importância da realização de Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação para as indústrias, comércio, 
micro e macro empreendedores, a fim de modernizar os mecanismos nas diversas áreas, buscando um aperfeiçoamento em suas 
atividades e modernizando as estratégias de captação e prestação de serviços essenciais para o aumento da capacitação econômica. 
O levantamento minucioso do que os segmentos necessitam para oferecem um serviço, produtos e atendimento de alto padrão, 
reverbera diretamente no aumento significativo na economia, propiciando qualidade e satisfação ao consumidor final. 
Não podemos deixar de destacar a grande importância desses profissionais no aumento significativo da economia, uma vez que, são 
responsáveis por empregar uma gama de pessoas, alavancando a economia do Estado. A capacitação e profissionalização é de suma 
importância, possibilitando a esses segmentos um serviço de excelência, acarretando aos seus consumidores uma vasta e diversa 
opção de consumo. 
Ante o exposto, e dando como justificado o nosso pleito, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa no 
intuito de sua aprovação em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
IZAIAS RÉGIS 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011965/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviada uma sugestão a Exma. Sra. Raquel 
Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário de 
Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo do Estado de Pernambuco, e ao Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no sentido realizar estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de 
Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Garanhuns.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, 
Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário De 
Desenvolvimento Profissional E Empreendedorismo do Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomérco/SESC/SENAC; Exmo. Sr. José Fernando Vereador do município de Garanhuns Rua Joaquim Távora, 305 - Heliopólis - 
Garanhuns/PE - CEP 55290-000, Vereador do município de Garanhuns. 

 
Justificativa 

 
A proposição em tela visa sugerir as autoridades competentes a realização de estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos 
de Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Garanhuns.  
Tal solicitação se deve pela importância da realização de Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação para as indústrias, comércio, 
micro e macro empreendedores, a fim de modernizar os mecanismos nas diversas áreas, buscando um aperfeiçoamento em suas 
atividades e modernizando as estratégias de captação e prestação de serviços essenciais para o aumento da capacitação econômica. 
O levantamento minucioso do que os segmentos necessitam para oferecem um serviço, produtos e atendimento de alto padrão, 
reverbera diretamente no aumento significativo na economia, propiciando qualidade e satisfação ao consumidor final. 
Não podemos deixar de destacar a grande importância desses profissionais no aumento significativo da economia, uma vez que, são 
responsáveis por empregar uma gama de pessoas, alavancando a economia do Estado. A capacitação e profissionalização é de suma 
importância, possibilitando a esses segmentos um serviço de excelência, acarretando aos seus consumidores uma vasta e diversa 
opção de consumo. 
Ante o exposto, e dando como justificado o nosso pleito, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa no 
intuito de sua aprovação em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
IZAIAS RÉGIS 

Deputado 

Indicação Nº 011966/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviada uma sugestão a Exma. Sra. Raquel 
Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário de 
Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo do Estado de Pernambuco, e ao Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no sentido realizar estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de 
Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Correntes.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, 
Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário De 
Desenvolvimento Profissional E Empreendedorismo do Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto dos Santos Oliveira 
Sobrinho, Presidente da Fecomercio/SESC/SENAC - PE; Exmo. Sr. Edmilson da Bahia de Lima Gomes, Prefeito do município de 
Correntes; Câmara Municipal de Correntes Presidente da Câmara Municipal de Correntes Praça Agamenon Magalhães, 115 - Centro - 
Correntes-PE. CEP:55315-000, Presidente da Câmara Municipal de Correntes Praça Agamenon Magalhães, 115 - Centro - Correntes-
PE. CEP:55315-000. 

 
Justificativa 

 
A proposição em tela visa sugerir as autoridades competentes a realização de estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos 
de Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de 
Correntes.  
Tal solicitação se deve pela importância da realização de Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação para as indústrias, 
comércio, micro e macro empreendedores, a fim de modernizar os mecanismos nas diversas áreas, buscando um aperfeiçoamento em 
suas atividades e modernizando as estratégias de captação e prestação de serviços essenciais para o aumento da capacitação 
econômica. 
O levantamento minucioso do que os segmentos necessitam para oferecem um serviço, produtos e atendimento de alto padrão, 
reverbera diretamente no aumento significativo na economia, propiciando qualidade e satisfação ao consumidor final. 
Não podemos deixar de destacar a grande importância desses profissionais no aumento significativo da economia, uma vez que, são 
responsáveis por empregar uma gama de pessoas, alavancando a economia do Estado. A capacitação e profissionalização é de suma 
importância, possibilitando a esses segmentos um serviço de excelência, acarretando aos seus consumidores uma vasta e diversa 
opção de consumo. 
Ante o exposto, e dando como justificado o nosso pleito, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa no 
intuito de sua aprovação em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
IZAIAS RÉGIS 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011967/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviada uma sugestão a Exma. Sra. Raquel 
Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário de 
Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo do Estado de Pernambuco, e ao Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no sentido realizar estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de 
Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Capoeiras.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, 
Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário De 
Desenvolvimento Profissional E Empreendedorismo do Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto dos Santos Oliveira 
Sobrinho, Presidente da Fecomercio/SESC/SENAC - PE; Exmo. Sr. Joaquim Costa Teixeira, Prefeito do município de Capoeiras; 
Câmara Municipal de Capoeiras, Presidente da Câmara Municipal de Capoeiras. 

 
Justificativa 

 
A proposição em tela visa sugerir as autoridades competentes a realização de estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos 
de Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de 
Capoeiras.  
Tal solicitação se deve pela importância da realização de Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação para as indústrias, 
comércio, micro e macro empreendedores, a fim de modernizar os mecanismos nas diversas áreas, buscando um aperfeiçoamento em 
suas atividades e modernizando as estratégias de captação e prestação de serviços essenciais para o aumento da capacitação 
econômica. 
O levantamento minucioso do que os segmentos necessitam para oferecem um serviço, produtos e atendimento de alto padrão, 
reverbera diretamente no aumento significativo na economia, propiciando qualidade e satisfação ao consumidor final. 
Não podemos deixar de destacar a grande importância desses profissionais no aumento significativo da economia, uma vez que, são 
responsáveis por empregar uma gama de pessoas, alavancando a economia do Estado. A capacitação e profissionalização é de suma 
importância, possibilitando a esses segmentos um serviço de excelência, acarretando aos seus consumidores uma vasta e diversa 
opção de consumo. 
Ante o exposto, e dando como justificado o nosso pleito, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa no 
intuito de sua aprovação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

IZAIAS RÉGIS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011968/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviada uma sugestão a Exma. Sra. Raquel 
Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário de 
Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo do Estado de Pernambuco, e ao Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomércio/SESC/SENAC em Pernambuco no sentido realizar estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos de 
Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Canhotinho.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Guilherme Reynaldo de Rangel Moreira Cavalcanti, 
Secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Secretário De 
Desenvolvimento Profissional E Empreendedorismo do Estado de Pernambuco; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Sistema 
Fecomérco/SESC/SENAC; Exma. Sra. Sandra Rejane Lopes de Barros, Prefeita do município de Canhotinho; Câmara Municipal de 
Canhotinho, Presidente da Câmara Municipal de Canhotinho. 

 
Justificativa 

 
A proposição em tela visa sugerir as autoridades competentes a realização de estudo a respeito dos Cursos Profissionalizantes e Cursos 
de Capacitação, que podem ser disponibilizados para as indústrias, comércio, micro e macro empreendedores do município de Canhotinho.  
Tal solicitação se deve pela importância da realização de Cursos Profissionalizantes e Cursos de Capacitação para as indústrias, 
comércio, micro e macro empreendedores, a fim de modernizar os mecanismos nas diversas áreas, buscando um aperfeiçoamento em 
suas atividades e modernizando as estratégias de captação e prestação de serviços essenciais para o aumento da capacitação 
econômica. 
O levantamento minucioso do que os segmentos necessitam para oferecem um serviço, produtos e atendimento de alto padrão, 
reverbera diretamente no aumento significativo na economia, propiciando qualidade e satisfação ao consumidor final. 
Não podemos deixar de destacar a grande importância desses profissionais no aumento significativo da economia, uma vez que, são 
responsáveis por empregar uma gama de pessoas, alavancando a economia do Estado. A capacitação e profissionalização é de suma 
importância, possibilitando a esses segmentos um serviço de excelência, acarretando aos seus consumidores uma vasta e diversa 
opção de consumo. 
Ante o exposto, e dando como justificado o nosso pleito, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares nesta Assembleia Legislativa no 
intuito de sua aprovação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

IZAIAS RÉGIS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011969/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Excelentíssima Senhora 
Governadora do Estado, Raquel Lyra, a Excelentíssima Senhora Secretária de Saúde do Estado, Zilda do Rego Cavalcanti, no sentido 



12 – Ano CII • N0 106                                           Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo                                Recife, 19 de junho de 2025
de inserir uma placa institucional indicando que a Farmácia Popular no município de Garanhuns pertence ao Estado de Pernambuco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exma. Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde do Estado 
de Pernambuco; Exmo. Sr. José Fernando, Vereador do município de Garanhuns. 

 
Justificativa 

 
A proposição que estamos encaminhando à mesa diretora desta Casa Legislativa refere-se ao pedido para inserir uma placa institucional 
indicando que a Farmácia Popular no município de Garanhuns pertence ao Estado de Pernambuco. 
O pedido em tela justifica-se pelo fato da Farmácia Popular do Estado, localizada no município de Garanhuns, não dispor de uma placa 
sinalizando que a mesma é de responsabilidade do Estado, o que vem confundir a população que acredita ser do município. 
De acordo com o princípio da publicidade administrativa, art. 37 da Constituição Federal, que diz que todo ato administrativo deve ser 
publicizado ao cidadão, disponibilizando as informações essenciais do serviço ali prestado. 
É de extrema importância que o Governo do Estado esclareça a população que utiliza a Farmácia Popular no município de Garanhuns, 
que este serviço é ofertado pelo Estado, dando a garantia dos direitos essenciais à atenção básica a saúde, o qual cumpre o seu papel 
de forma aguerrida e com toda a responsabilidade exigida. 
Por todo o exposto, e tendo a certeza que o Governo do Estado e a Secretaria de Saúde prima pelo bem-estar e desenvolvimento da 
população do nosso Estado, é que pleiteamos essa Indicação. 
Por conseguinte, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

IZAIAS RÉGIS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011970/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento, Sr. José Almir Cirilo e ao 
Prefeito de Quixaba, Sr. José Pereira Nunes, a fim de solicitar a requalificação do saneamento básico em Quixaba, no Sertão de 
Pernambuco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos 
e Saneamento; Sr. José Pereira Nunes, Prefeito de Quixaba; Ev. Elias Vicente, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminhamos ao Governo do Estado e a Secretaria de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado de Pernambuco, tem 
por objetivo solicitar a requalificação do saneamento básico em Quixaba, no Sertão de Pernambuco. 
O município de Quixaba, localizado no Sertão do Pajeú, enfrenta uma grave crise no acesso ao saneamento básico, comprometendo 
diretamente a saúde e a qualidade de vida da população, sobretudo nas áreas rurais. Atualmente, apenas 2,17% dos moradores têm 
acesso à água potável por meio da rede pública de distribuição, evidenciando uma situação alarmante que requer intervenção imediata 
das autoridades competentes. 
A precariedade no abastecimento obriga grande parte dos habitantes a recorrer a soluções alternativas, como cacimbas, poços 
artesianos rasos, carros-pipa e cisternas de armazenamento de água da chuva. No entanto, essas alternativas não garantem a 
qualidade da água consumida, expondo a população a doenças de veiculação hídrica e agravando a vulnerabilidade sanitária do 
município. 
Além disso, a irregularidade do fornecimento se soma às severas condições climáticas do Sertão do Pajeú, caracterizadas por longos 
períodos de estiagem. Sem um sistema eficiente de captação e distribuição de água, a subsistência das famílias rurais, que dependem 
da agricultura e da pecuária, fica seriamente comprometida, ampliando os impactos sociais e econômicos da crise hídrica. 
Em 2023 e 2024, a Prefeitura Municipal realizou levantamentos técnicos para avaliar a qualidade da água consumida no município, 
demonstrando preocupação com a gravidade da situação e a necessidade de soluções definitivas. Uma alternativa viável e eficaz para 
Quixaba é a adesão ao Sistema Integrado de Saneamento Rural (SISAR), modelo já implantado com sucesso em diversas cidades do 
Sertão pernambucano, garantindo abastecimento sustentável e autônomo para pequenas comunidades, com o apoio da Compesa, 
Funasa, Codevasf e Ministério das Cidades. 
Diante desse cenário, esta solicitação busca a inclusão de Quixaba no plano estadual de expansão do SISAR, além da viabilização de 
recursos para a implantação de sistemas de abastecimento nas comunidades rurais do município. 
Mais do que uma medida emergencial, garantir o acesso à água potável é um direito humano fundamental. Investir na segurança hídrica 
de Quixaba significa promover dignidade, reduzir desigualdades e contribuir para o cumprimento dos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), especialmente o ODS 6 – Água potável e saneamento. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui 
exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011971/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; a Secretária Estadual de Saúde em Pernambuco, Sra. Zilda do Rego Cavalcanti 
a fim de solicitar que reforce as ações de prevenção a queimaduras, especialmente durante o mês de junho e julho, com a intensificação 
de campanhas educativas voltadas à população em geral, com foco especial nas festividades juninas. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde 
de Pernambuco; Ev. Saulo José, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminhamos ao Governo do Estado tem por objetivo solicitar que seja reforçado, em todo Estado, as ações de prevenção 
a queimaduras, especialmente durante o mês de junho e julho, com a intensificação de campanhas educativas voltadas à população 
em geral, com foco especial nas festividades juninas. 
Como é de conhecimento público, o período junino é marcado por um aumento expressivo no número de acidentes com queimaduras, 
decorrentes do uso de fogueiras, fogos de artifício e líquidos inflamáveis. Esses acidentes afetam, em sua maioria, crianças e 
adolescentes, resultando em traumas físicos, sequelas permanentes e, em casos graves, até óbitos. 
As queimaduras podem comprometer o desenvolvimento das crianças e adultos de forma profunda, com cicatrizes permanentes, 
limitações motoras e traumas emocionais duradouros. A prevenção é o caminho mais eficaz para evitar esses danos. 
O Hospital da Restauração (HR) Gov. Paulo Guerra registrou, durante o feriado de São João de 2024, 24 atendimentos a pessoas que 
se queimaram com fogos de artifício e/ou fogueira. O número se manteve estável, em relação ao ano de 2023, quando 25 pacientes 
deram entrada no Centro de Tratamento de Queimados (CTQ) da instituição. O número de internamentos também permaneceu 
semelhante. Dos 24 pacientes que deram entrada no HR, 15 precisaram ficar internados – dos quais 8 são adultos e 7 crianças. Outras 
nove pessoas (4 crianças e 5 adultos) receberam atendimento e, como não tiveram ferimentos graves, foram encaminhadas para o 
ambulatório do hospital e deverão retornar para fazer curativos e passar por nova avaliação. 
Diante desse cenário, é fundamental que o Estado atue de forma preventiva e estratégica, mobilizando meios de comunicação, escolas, 
unidades de saúde, conselhos tutelares e demais equipamentos públicos para promover uma campanha educativa eficaz, que oriente 
a população sobre: o uso seguro de fogos de artifício; os riscos de manipulação de álcool e líquidos inflamáveis; a importância da 
supervisão de crianças; os primeiros socorros em caso de queimaduras. 
Sugerimos também que a campanha envolva ações integradas com os municípios, especialmente nas regiões onde as celebrações 
juninas têm maior tradição e impacto social, como o Agreste e o Sertão. 
Reforçar a conscientização e a educação da população é uma medida que salva vidas, reduz a demanda sobre os serviços de urgência 
e contribui para a construção de uma cultura de segurança e responsabilidade. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e considerando o evidente interesse público que reveste a presente 
indicação, solicito sua aprovação. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
ADALTO SANTOS 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011972/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; a Secretária de Administração, Sra. Ana Maraíza de Sousa Silva e ao Secretário 
de Educação, Sr. Gilson José Monteiro Filho a fim de solicitar a implementação e disponibilização de cursos de Língua Brasileira de 
Sinais (LIBRAS) aos servidores públicos estaduais, como política permanente de capacitação, com vistas à melhoria do atendimento às 
pessoas surdas ou com deficiência auditiva nos órgãos e repartições públicas do Estado de Pernambuco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sra. Ana Maraíza de Sousa Silva, Secretária de 
Administração; Sr. Gilson José Monteiro Filho, Secretário de Educação; Ev. Trindade Duarte, Evangelista. 

Justificativa 
 
O pleito que encaminho ao Governo de Pernambuco tem por objetivo solicitar a implementação e disponibilização de cursos de Língua 
Brasileira de Sinais (LIBRAS) aos servidores públicos estaduais, como política permanente de capacitação, com vistas à melhoria do 
atendimento às pessoas surdas ou com deficiência auditiva nos órgãos e repartições públicas do Estado de Pernambuco. 
A presente solicitação fundamenta-se na Lei nº 10.436/2002, que reconhece a LIBRAS como meio legal de comunicação e expressão, 
e no Decreto nº 5.626/2005, que regulamenta sua difusão e uso no serviço público. O acesso pleno à informação e ao atendimento é 
um direito fundamental das pessoas com deficiência, e a ausência de servidores capacitados representa não apenas uma barreira 
comunicacional, mas uma lacuna na efetivação das políticas de inclusão. 
Nesse sentido, propomos que o Governo do Estado, por meio da Secretaria de Administração (SAD) e da Secretaria de Educação, 
promova cursos gratuitos e certificados de LIBRAS nos níveis básico, intermediário e avançado, de modo presencial e/ou remoto, 
destinados a servidores que atuam diretamente com o público, em especial nas áreas da saúde, educação, segurança pública e 
assistência social. 
Além de fortalecer a formação dos servidores, a medida reafirma o compromisso do Estado de Pernambuco com os princípios da 
dignidade da pessoa humana, da igualdade de acesso aos serviços públicos e da inclusão social. Trata-se de uma ação estratégica que 
amplia o alcance e a qualidade das políticas públicas, favorecendo um ambiente institucional mais acessível e justo. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público, solicito a aprovação desta 
Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011973/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento, Sr. José Almir Cirilo e ao 
Prefeito de Santa Cruz da Baixa Verde, Sr. Ismael Quintino Leite de Sousa, a fim de solicitar a requalificação do saneamento básico em 
Santa Cruz da Baixa Verde, no Sertão de Pernambuco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos 
e Saneamento; Sr. Ismael Quintino Leite de Sousa, Prefeito de Santa Cruz da Baixa Verde; Ev. Carlos Ludugero, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito encaminhado ao Governo do Estado, a Secretaria de Recursos Hídricos e Saneamento e a Prefeitura de Santa Cruz da Baixa 
Verde, tem por objetivo solicitar a requalificação do saneamento básico em Santa Cruz da Baixa Verde, no Sertão de Pernambuco. 
Santa Cruz da Baixa Verde, no Sertão de Pernambuco, enfrenta uma das situações mais preocupantes em relação ao saneamento 
básico, comprometendo diretamente a saúde e a qualidade de vida de seus habitantes. Atualmente, apenas 2,17% da população tem 
acesso à água potável por meio da rede pública, tornando o abastecimento precário e irregular, obrigando a maioria dos moradores a 
recorrer a fontes alternativas, como poços rasos e cacimbas, que não garantem a qualidade da água consumida. Além disso, a cidade 
está entre as que apresentam maior perda de água tratada no estado, evidenciando a necessidade de investimentos urgentes na 
infraestrutura. 
A ausência de um sistema público de coleta e tratamento de esgoto agrava ainda mais o problema. Hoje, uma parcela significativa da 
população depende de fossas rudimentares e soluções precárias, aumentando os riscos de contaminação e proliferação de doenças. 
O cenário se torna ainda mais alarmante ao constatarmos que 281 habitantes sequer possuem acesso a banheiros ou sanitários, 
tornando a situação insustentável do ponto de vista da dignidade humana. 
Sabemos que iniciativas como a Adutora do Pajeú, que visa levar água potável a Santa Cruz da Baixa Verde e Triunfo, estão em 
andamento, com parte da tubulação já instalada. No entanto, mesmo com esse avanço, a crise hídrica persiste e exige medidas 
complementares para suprir as necessidades imediatas da população. A instituição do Comitê Executivo do Plano Municipal de 
Saneamento Básico (PMSB) é um passo importante, mas não suficiente diante da gravidade do cenário. 
Diante dessa realidade, solicitamos que o município seja prioritariamente incluído em programas estruturais e de saneamento, buscando 
garantir a expansão da rede pública de abastecimento de água, aumentando a cobertura e reduzindo a dependência de fontes 
alternativas, implementação de um sistema eficiente de coleta e tratamento de esgoto, eliminando riscos sanitários. Aceleração das 
obras da Adutora do Pajeú, garantindo que sua conclusão atenda de forma imediata às demandas locais e a execução efetiva do Plano 
Municipal de Saneamento Básico (PMSB), com medidas concretas que assegurem infraestrutura adequada e contínua. 
A população de Santa Cruz da Baixa Verde não pode mais esperar. A questão do saneamento afeta não apenas o bem-estar da 
comunidade, mas coloca em risco vidas, perpetuando um ciclo de precariedade e marginalização. Certos da atenção do Governo do 
Estado de Pernambuco para essa questão urgente, aguardamos providências concretas que garantam condições dignas e seguras para 
todos os habitantes do município. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui 
exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011974/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; e a Secretária Estadual de Saúde em Pernambuco, Sra. Zilda do Rego 
Cavalcanti e ao Prefeito do Município de Solidão, Sr. Mayco Pablo Santos Araújo, a fim de solicitar a ampliação dos serviços médicos 
de saúde no município de Solidão, em Pernambuco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde 
de Pernambuco; Sr. Mayco Pablo Santos Araújo, Prefeito do Município de Solidão; Ev. Antônio Roberto, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O município de Solidão, localizado no sertão do Pajeú, enfrenta sérios desafios em relação ao acesso a serviços de saúde, sobretudo 
na oferta de atendimentos especializados. Atualmente, a rede local é composta por uma Unidade Básica de Saúde (UBS) e uma 
Unidade Mista, que atendem à população com serviços básicos de clínica geral, enfermagem, vacinação e odontologia. No entanto, 
essa estrutura é insuficiente para suprir a demanda da população, que precisa buscar atendimento em cidades vizinhas como Tabira, 
Afogados da Ingazeira ou até mesmo Serra Talhada. Esse deslocamento constante gera uma série de dificuldades, como filas extensas, 
altos custos com transporte e, frequentemente, a interrupção de tratamentos por falta de condições de continuidade. 
Entre as especialidades mais urgentes para a população estão cardiologia, pediatria, ginecologia, ortopedia e endocrinologia, cuja 
ausência compromete o diagnóstico precoce e o acompanhamento de doenças crônicas, afetando principalmente os idosos, gestantes, 
crianças e pessoas com comorbidades. Além disso, o município não dispõe de um laboratório municipal de análises clínicas, o que 
impacta diretamente a atenção primária. Exames básicos precisam ser realizados fora do município, o que atrasa a conduta médica, 
sobrecarrega os serviços de saúde da região e dificulta o controle de doenças, como diabetes e hipertensão. 
Outro ponto crítico é a área odontológica. Os serviços oferecidos atualmente não contemplam procedimentos como extrações cirúrgicas 
complexas, tratamento de canal, colocação de próteses ou atendimento periodontal mais avançado. Isso prejudica a saúde bucal e 
causa um impacto direto na autoestima e na qualidade de vida da população, especialmente da zona rural, onde o acesso é ainda mais 
limitado. 
Diante desse cenário, torna-se urgente a criação de soluções concretas e viáveis para ampliar o acesso à saúde de qualidade no 
município de Solidão. A implantação de um Centro Municipal de Especialidades Médicas representaria um avanço significativo, pois 
permitiria o atendimento ambulatorial local em áreas prioritárias, reduzindo a necessidade de deslocamentos longos e garantindo mais 
agilidade nos diagnósticos e tratamentos. A aquisição de uma Unidade Móvel de Saúde Especializada também é uma medida estratégica, 
pois permitiria levar atendimento médico às comunidades rurais de forma regular e humanizada, promovendo equidade no acesso. 
Além disso, a instalação de um laboratório municipal de análises clínicas é essencial para assegurar que exames de rotina e de urgência 
sejam realizados dentro do próprio município, reduzindo atrasos e fortalecendo a Atenção Básica. No campo da odontologia, é 
fundamental investir na aquisição de equipamentos modernos e na capacitação dos profissionais da saúde bucal, garantindo a 
ampliação e a melhoria da qualidade dos serviços ofertados. 
Essas medidas estão alinhadas com os princípios do Sistema Único de Saúde (SUS), que assegura o direito à saúde universal, 
equânime e integral. Portanto, investir na saúde pública de Solidão é garantir dignidade, justiça social e qualidade de vida para todos 
os seus moradores, promovendo um cuidado mais eficiente, próximo e resolutivo. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e considerando o evidente interesse público que reveste a presente 
indicação, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011975/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Prefeito do Recife, Sr. 
João Henrique de Andrade Lima Campos e a Secretária de Saúde do Recife, Sra. Luciana Albuquerque, solicitando a intensificação das 
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ações de vacinação na cidade, com o objetivo de ampliar a cobertura vacinal, especialmente contra a Influenza (gripe), no Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife; Sra. Luciana Albuquerque, Secretária Municipal de Saúde do Recife; 
Ev. Samuel Levi de Paiva, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho a Prefeitura do Recife tem por objetivo solicitar a intensificação das ações de vacinação na cidade, com o 
objetivo de ampliar a cobertura vacinal, especialmente contra a Influenza (gripe), no Recife. 
A Influenza é uma infecção respiratória aguda de alta transmissibilidade, com potencial para agravamento e óbito, especialmente entre 
os grupos prioritários como idosos, crianças menores de 5 anos, gestantes, puérperas, pessoas com comorbidades e profissionais da 
saúde. Segundo dados do Ministério da Saúde, a meta mínima de cobertura vacinal para esse público é de 90%, porém, o município 
do Recife ainda não atingiu esse patamar em grande parte das suas regiões. 
A cobertura vacinal é um indicador importante para avaliar a proteção da população contra doenças infecciosas. Quando a cobertura é 
alta, a maioria das pessoas está protegida, o que dificulta a disseminação da doença. Quando a cobertura é baixa, como parece ser o 
caso em algumas áreas do Recife, a população fica mais vulnerável.  
Além disso, o atual cenário epidemiológico indica um aumento de casos de síndromes respiratórias e sobrecarga no sistema de saúde, 
o que reforça a urgência de ampliar o alcance da vacinação. A imunização em massa contribui para a redução de internações, evita 
complicações clínicas e diminui os custos assistenciais do sistema público de saúde. 
Diante disso, solicitamos que a Prefeitura do Recife, por meio da Secretaria de Saúde, adote medidas eficazes para reforçar as 
campanhas de vacinação, tais como: a ampliação de pontos fixos e itinerantes de vacinação nos bairros com menor cobertura; a 
promoção de ações integradas com escolas, igrejas, unidades de saúde da família e associações comunitárias; o uso de agentes 
comunitários para convocação ativa da população-alvo; a intensificação da comunicação social, com campanhas educativas nas rádios, 
redes sociais e canais comunitários. Além da vacinação descentralizada nos grandes centros de compras, o município também precisa 
realizar atendimento domiciliar para pessoas acamadas ou com mobilidade reduzida, além de levar as doses a escolas, instituições de 
longa permanência e outros locais estratégicos. Estas ações são fundamentais para garantir a proteção coletiva e preservar vidas. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui 
exarada, solicito sua aprovação.  
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011976/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena e ao Diretor-Presidente da Neoenergia Pernambuco, Sr. Saulo Cabral, a fim de 
solicitar a adoção de medidas urgentes para solucionar a problemática de constantes quedas de energia elétrica nas Vilas do município 
de Belo Jardim.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Saulo Cabral, Diretor Presidente - Neoenergia 
Pernambuco; Pr. Edivaldo Rodrigues, Pastor. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho ao Governo do Estado e à Diretoria da Neoenergia tem como objetivo solicitar a adoção de medidas urgentes 
para solucionar a problemática de constantes quedas de energia elétrica nas Vilas do município de Belo Jardim.  
Nas Vilas de Araçá, Xucuru, Quandus e Taboquinha, localizadas no município de Belo Jardim, as frequentes quedas de energia elétrica 
têm impactado significativamente a rotina dos moradores. A interrupção do fornecimento elétrico afeta tanto atividades domésticas 
quanto comerciais, gerando transtornos e prejuízos.  
O problema das quedas de energia pode ter diversas causas, como infraestrutura antiga, sobrecarga na rede e intempéries climáticas. 
A falta de um sistema de distribuição eficiente e a demora no restabelecimento do serviço agravam ainda mais a situação. Para os 
moradores, isso significa dificuldades na preservação de alimentos, interrupções no funcionamento de eletrodomésticos essenciais e 
até limitações na comunicação e acesso à internet. Pequenos comerciantes, que dependem da eletricidade para manter seus negócios, 
também enfrentam perdas financeiras consideráveis.  
Diante desse cenário, é fundamental que medidas sejam adotadas para minimizar os impactos dessas falhas. Investimentos em 
modernização da rede elétrica e manutenção preventiva podem ser alternativas viáveis para garantir um fornecimento mais estável e 
confiável. A resolução desse problema trará inúmeros benefícios, proporcionando mais qualidade de vida aos moradores das vilas 
afetadas e fortalecendo o desenvolvimento local. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público e a urgência social que 
revestem a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011977/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; e ao Diretor Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento 
(Compesa), Sr. Alex Machado Campos, a fim de solicitar regularização no abastecimento de água potável no município de Pesqueira. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Alex Machado Campos, Diretor Presidente da 
Companhia Pernambucana de Saneamento (Compesa); Pr. Daniel Rodrigues, Pastor. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho ao Governo do Estado de Pernambuco e a Companhia Pernambucana de Saneamento (Compesa) visa solicitar 
a regularização do abastecimento de água potável no município de Pesqueira. 
A água é um recurso essencial para a vida e o desenvolvimento de qualquer comunidade. No município de Pesqueira, a falta de 
abastecimento de água tem gerado dificuldades para os moradores, afetando desde atividades domésticas até o funcionamento de 
setores econômicos fundamentais. Diante desse cenário, é indispensável a busca por alternativas eficazes para garantir o fornecimento 
adequado desse bem tão precioso. 
A escassez de água compromete o dia a dia da população, trazendo impactos na higiene, saúde e alimentação. Além disso, atividades 
produtivas como o comércio e a agricultura enfrentam desafios para manter sua operação diante da irregularidade no abastecimento. 
Entre os fatores que agravam essa crise estão a falta de investimentos na infraestrutura hídrica, problemas de distribuição e condições 
climáticas desfavoráveis, como períodos prolongados de estiagem. 
Para enfrentar essa situação, é necessário um esforço conjunto entre autoridades e população. Investimentos em obras de ampliação 
e modernização do sistema de abastecimento, fiscalização da distribuição e incentivo a práticas de consumo consciente são medidas 
que podem reduzir os efeitos da escassez. Além disso, iniciativas voltadas para a preservação de mananciais e o uso de soluções 
sustentáveis, como a captação da água da chuva, devem ser promovidas para garantir uma maior estabilidade no fornecimento. 
Garantir o abastecimento de água em Pesqueira não é apenas uma questão de infraestrutura, mas uma necessidade básica para o 
bem-estar da população. A busca por soluções eficazes deve ser uma prioridade, evitando que essa crise continue afetando a vida dos 
moradores e o desenvolvimento da cidade. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público, solicito a aprovação desta 
Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011978/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Prefeito de Itaquitinga, 
Sr. Patrick José de Oliveira Moraes e ao Secretário de Educação de Itaquitinga, Sr. Lamartine José de Albuquerque da Silva, a fim de 
solicitar melhorias no sistema educacional de Itaquitinga.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Sr. Patrick José de Oliveira Moraes, Prefeito de Itaquitinga; Sr. Lamartine José de Albuquerque da Silva, Secretário de Educação de 
Itaquitinga-PE; Pr. Jadilson Lins, Pastor. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho à Prefeitura do Recife tem como objetivo solicitar melhorias no sistema educacional de Itaquitinga.  
O cenário educacional de Itaquitinga apresenta desafios que demandam ações urgentes e estruturais. Com o pior Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (IDEB) do estado para os anos iniciais, atingindo uma nota alarmante de 3,6, o município enfrenta 
dificuldades que impactam diretamente na qualidade do ensino e no futuro dos estudantes. Além disso, a falta de concursos públicos há 
mais de uma década tem comprometido a estabilidade e a eficiência do serviço público municipal, refletindo negativamente na educação. 

O estudo da Fundação Getúlio Vargas (FGV), publicado em abril de 2024, destaca que a qualidade do professor influencia em 60% o 
aprendizado dos alunos. Esse dado reforça a necessidade de investimentos na formação e contratação de profissionais qualificados e 
concursados, garantindo não apenas estabilidade, mas também um ensino mais efetivo e motivador. A ausência de concursos públicos 
tem levado ao aumento de contratações temporárias, gerando insegurança e impacto na continuidade pedagógica. 
Para reverter esse quadro, é essencial que a administração pública priorize políticas educacionais voltadas à valorização dos 
profissionais da educação, à melhoria da infraestrutura das escolas e à implementação de metodologias inovadoras no ensino. Além 
disso, incentivar a formação continuada dos docentes pode ser um fator determinante na melhoria do IDEB e no desenvolvimento dos 
alunos.  
Portanto, a reestruturação do sistema educacional de Itaquitinga deve ser encarada como uma prioridade. Garantir um ensino de 
qualidade significa investir no futuro da cidade e proporcionar aos estudantes melhores oportunidades. Com planejamento e 
compromisso, é possível transformar a realidade da educação local e assegurar um ambiente mais favorável ao aprendizado. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público e a urgência social que 
revestem a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
ADALTO SANTOS 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011979/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade do 
Recife, João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana 
do Recife (EMLURB), no sentido de providenciar o serviço de asfaltamento na extensão da Rua Duque Bacelar, Ibura, Recife/ PE - 
CEP: 51240-420. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de 
Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, comprometendo 
o tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do asfaltamento com 
a devida urgência. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
RENATO ANTUNES 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011980/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade do Recife, 
João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife 
(EMLURB), no sentido de providenciar a finalização do calçamento da Rua Antônio Cardoso da Fonte, Imbiribeira, Recife-PE, CEP: 51170-620. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de 
Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Tal medida se justifica uma vez que, parte da via mencionada já se encontra devidamente calçada, no entanto, um trecho permanece 
inacabado, gerando transtornos à população local, especialmente em dias de chuva, quando o acúmulo de lama e buracos dificulta o 
tráfego de veículos e pedestres. 
A conclusão do calçamento nesse trecho trará melhorias significativas na mobilidade urbana, além de contribuir para a valorização dos 
imóveis e a qualidade de vida dos moradores da região. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011981/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade do 
Recife, Dr. João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana 
do Recife (EMLURB), no sentido de providenciar a pavimentação em toda extensão da Rua Padre Diogo Antônio Feijó, Cordeiro -
 Recife/PE, CEP: 50711-260. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de 
Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores. Atualmente, a via está em condições precárias, com buracos, 
poeira em dias secos e lama em períodos chuvosos, o que dificulta o tráfego de veículos e pedestres, além de causar problemas de 
saúde e segurança. A pavimentação trará mais conforto, acessibilidade e valorização para a região. 
Dessa forma, solicitamos que seja realizada uma vistoria técnica e, posteriormente, a pavimentação garantindo melhores condições de 
tráfego e mobilidade urbana. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011982/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade de 
Paulista, Sr. Severino Ramos de Santana, ao Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e ao Sr. Leonardo 
Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista, no sentido de providenciar o serviço de asfaltamento na 
extensão da Rua Doutor Sebastião Amaral, Pau Amarelo, Paulista - PE, CEP: 53433-010. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista; Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de 
Paulista; Ex.Sr. Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista. 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, comprometendo 
o tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do asfaltamento com 
a devida urgência. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011983/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Severino Ramos 
de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista, Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e o Ex.Sr. 
Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista, no sentido de providenciar a pavimentação em 
toda extensão da Rua Ursa Maior, Nossa Senhora da Conceição - Paulista - PE, CEP: 53429-240. 
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Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista; Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de 
Paulista; Ex.Sr. Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista. 

 
Justificativa 

 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores. Atualmente, a via está em condições precárias, com buracos, 
poeira em dias secos e lama em períodos chuvosos, o que dificulta o tráfego de veículos e pedestres, além de causar problemas de 
saúde e segurança. A pavimentação trará mais conforto, acessibilidade e valorização para a região. 
Dessa forma, solicitamos que seja realizada uma vistoria técnica e, posteriormente, a pavimentação garantindo melhores condições de 
tráfego e mobilidade urbana. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011984/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Severino Ramos 
de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista, Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e o Ex.Sr. 
Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista, no sentido de providenciar a pavimentação em 
toda extensão da Rua Guiné, Pau Amarelo - Paulista/PE, CEP: 53433-050. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista; Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de 
Paulista; Ex.Sr. Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista. 

 
Justificativa 

 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores. Atualmente, a via está em condições precárias, com buracos, 
poeira em dias secos e lama em períodos chuvosos, o que dificulta o tráfego de veículos e pedestres, além de causar problemas de 
saúde e segurança. A pavimentação trará mais conforto, acessibilidade e valorização para a região. 
Dessa forma, solicitamos que seja realizada uma vistoria técnica e, posteriormente, a pavimentação garantindo melhores condições de 
tráfego e mobilidade urbana. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011985/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e a Exma. Sra. Flávia Ribas, Secretária de Infraestrutura do Município 
de Jaboatão dos Guararapes, no sentido de providenciar a iluminação pública em toda extensão da Rua da Luz (Comunidade Nova 
Jerusalem) - Candeias, Jaboatão dos Guararapes, CEP: 54430-445. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ex.Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, 
Secretária de Infraestrutura. 

 
Justificativa 

 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores devido à falta de segurança, aumento de riscos de acidentes, 
dificuldades na mobilidade noturna e desvalorização da área. A medida visa melhorar a segurança, qualidade de vida e bem-estar dos 
moradores e transeuntes, sendo um serviço essencial de responsabilidade do poder público. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
RENATO ANTUNES 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011986/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e a Exma. Sra. Flávia Ribas, Secretária de Infraestrutura do Município 
de Jaboatão dos Guararapes, no sentido de providenciar a iluminação pública em toda extensão da Rua Cárceres( Comunidade Nova 
Jerusalem) - Candeias, Jaboatão dos Guararapes, CEP: 54430-170. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ex.Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, 
Secretária de Infraestrutura. 

 
Justificativa 

 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores devido à falta de segurança, aumento de riscos de acidentes, 
dificuldades na mobilidade noturna e desvalorização da área. A medida visa melhorar a segurança, qualidade de vida e bem-estar dos 
moradores e transeuntes, sendo um serviço essencial de responsabilidade do poder público. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011987/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Prefeita da Cidade de 
Olinda, Sra. Mirella Fernanda Bezerra de Almeida, ao Sr. Maxwell Behar de Albuquerque, Secretário de Mobilidade Urbana da cidade 
de Olinda, e a Sra. Cláudia Peregrino, Secretária de Obras da cidade de Olinda, no sentido de providenciar o serviço de calçamento na 
extensão da Rua Sen. Barros de Carvalho, Ouro Preto, Olinda - PE, CEP: 53370-040. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Mirella Fernanda Bezerra de Almeida, Prefeita da Cidade de Olinda; Sr. Maxwell Behar de Albuquerque, Secretário de 
Mobilidade Urbana; Cláudia Peregrino, Secretária de Obras. 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, 
comprometendo o tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e 
crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do calçamento com 
a devida urgência. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011988/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e a Exma. Sra. Flávia Ribas, Secretária de Infraestrutura do Município 
de Jaboatão dos Guararapes, no sentido de providenciar a pavimentação em toda extensão da Rua Nossa Senhora do Rosário, Cajueiro 
Seco - Jaboatão dos Guararapes, CEP: 54330-515. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ex.Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, 
Secretária de Infraestrutura. 

Justificativa 
 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores. Atualmente, a via está em condições precárias, com buracos, 
poeira em dias secos e lama em períodos chuvosos, o que dificulta o tráfego de veículos e pedestres, além de causar problemas de 
saúde e segurança. A pavimentação trará mais conforto, acessibilidade e valorização para a região. 
Dessa forma, solicitamos que seja realizada uma vistoria técnica e, posteriormente, a pavimentação garantindo melhores condições de 
tráfego e mobilidade urbana. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011989/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Severino Ramos 
de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista, Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e o Ex.Sr. 
Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista, no sentido de providenciar a pavimentação em 
toda extensão da Rua Israel Carmo do Nascimento, Maranguape II - Paulista - PE, CEP: 53422-580. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista; Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de 
Paulista; Ex.Sr. Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista. 

 
Justificativa 

 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores. Atualmente, a via está em condições precárias, com buracos, 
poeira em dias secos e lama em períodos chuvosos, o que dificulta o tráfego de veículos e pedestres, além de causar problemas de 
saúde e segurança. A pavimentação trará mais conforto, acessibilidade e valorização para a região. 
Dessa forma, solicitamos que seja realizada uma vistoria técnica e, posteriormente, a pavimentação garantindo melhores condições de 
tráfego e mobilidade urbana. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011990/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Severino Ramos 
de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista, Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e o Ex.Sr. 
Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista, no sentido de providenciar a pavimentação em 
toda extensão da Rua Ferreiros, Janga - Paulista - PE, CEP: 53437-730. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista; Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de 
Paulista; Ex.Sr. Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista. 

 
Justificativa 

 
Tal medida é essencial para melhorar a qualidade de vida dos moradores. Atualmente, a via está em condições precárias, com buracos, 
poeira em dias secos e lama em períodos chuvosos, o que dificulta o tráfego de veículos e pedestres, além de causar problemas de 
saúde e segurança. A pavimentação trará mais conforto, acessibilidade e valorização para a região. 
Dessa forma, solicitamos que seja realizada uma vistoria técnica e, posteriormente, a pavimentação garantindo melhores condições de 
tráfego e mobilidade urbana. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011991/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade de 
Paulista, Sr. Severino Ramos de Santana, ao Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de Paulista e ao Sr. Leonardo 
Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista, no sentido de providenciar o serviço de calçamento na extensão 
da Rua Ouro - Nossa Sra. da Conceição, Paulista/PE - CEP: 53429-200. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana, Prefeito da Cidade de Paulista; Ex.Sr. Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura da Cidade de 
Paulista; Ex.Sr. Leonardo Moura, Secretário de Obras e Serviços Públicos da Cidade de Paulista. 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, 
comprometendo o tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e 
crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do calçamento com 
a devida urgência. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
RENATO ANTUNES 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011992/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade do 
Recife, João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana 
do Recife (EMLURB), no sentido de providenciar o serviço de calçamento na extensão da Rua Bernardo Gabriel - Imbiribeira, Recife/PE 
- CEP:51170-130. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de 
Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, 
comprometendo o tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e 
crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do calçamento com 
a devida urgência. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011993/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Sr. Alex Machado 
Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (Compesa), no sentido de viabilizar o serviço de limpeza e 
desobstrução da galerias de esgoto na extensão da Rua Santos Cosme Damião, Ipsep, Recife-PE, CEP: 51350-060. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ex.Sr. Alex Machado Campos, Diretor Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (Compesa).. 

 
Justificativa 
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A presente solicitação se faz necessária tendo em vista os recorrentes transtornos enfrentados pelos moradores da região. Considerando que 
o local apresenta entupimentos frequentes, acúmulo de detritos, mau cheiro intenso e risco iminente de refluxo de esgoto, o que compromete 
diretamente a salubridade, o bem-estar da população e pode acarretar sérios problemas de saúde pública, especialmente em períodos de 
chuva. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011994/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade do Recife, 
João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife 
(EMLURB), no sentido de providenciar o serviço de calçamento na extensão da Rua Maria Delba da Silva Recife - PE, CEP: 51210-902. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de 
Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, comprometendo o 
tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do calçamento com a devida 
urgência. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
RENATO ANTUNES 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011995/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da 
Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (EMLURB), no sentido de providenciar o serviço de desobstrução de galerias na 
extenção da Rua Santos Cosme Damião, Ipsep, Recife-PE, CEP: 51350-060. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Considerando as constantes reclamações dos moradores e comerciantes locais, venho, por meio deste, solicitar a realização de serviços de 
desobstrução das galerias pluviais situadas ao longo da extensão da via. 
As obstruções vêm ocasionando alagamentos recorrentes em períodos de chuva, comprometendo a mobilidade urbana, a segurança dos 
transeuntes e a conservação da via pública. A situação tem se agravado, gerando transtornos significativos à população. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011996/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade do Recife, 
João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife 
(EMLURB), no sentido de providenciar o serviço de calçamento na Rua Bom Pastor, Iputinga - Recife - PE. Cep: 50730-665. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de 
Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via possui um trecho bem crítico, encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à 
população local, comprometendo o tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos 
e crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do calçamento com a devida 
urgência. 
 

Sala das Reuniões, em 16 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011997/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade do Recife, 
João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife 
(EMLURB), no sentido de providenciar o serviço de calçamento na extensão da Rua Dom Antônio de Macedo, Várzea, Recife - PE, 50960-
560. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de 
Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 

 
Justificativa 

 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, comprometendo o 
tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e crianças. 
Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do calçamento com a devida 
urgência. 
 

Sala das Reuniões, em 16 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011998/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra 
Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e 
ao Exmo. Sr. Alex Machado Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no sentido de viabilizar com 
urgência melhorias para o abastecimento de água para a Rua Coronel Fonseca, no Bairro de Cavaleiro, na Cidade do Jaboatão dos 
Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento; Alex Campos, 
Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); CLEYDSON JOSÉ CAVALCANTE, solicitante. 

 
Justificativa 

 
Trata-se de um problema relatado por moradores da região, que estão sem a distribuição de água que atenda de forma adequada a demanda, 
fazendo com que os moradores fiquem vários dias sem água. 
É de extrema importância o atendimento desta proposição, por se tratar de um pedido que solicita melhorias no abastecimento de água, que 
é um serviço essencial para o cidadão, tendo em vista que dentre esses moradores se encontram crianças, pessoas com deficiência e idosos. 
Vale ressaltar que os moradores continuam recebendo as contas e efetuando o pagamento, mesmo sem o serviço ser prestado 
adequadamente. 

Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011999/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora 
do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, Exmo. Sr. Coronel PM Ivanildo 
Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no sentido de solicitar melhorias para o policiamento 
ostensivo na Rua Oiticica Lins, no Bairro de Areias, na Cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Exmo. 
Sr. Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; ADRIANA RODRIGUES 
DE ARAUJO, solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam esforços 
no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento para 
assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. 
Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-
estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012000/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do Recife, Exmo. 
Sr. João Campos e ao Exmo. Sr. Victor Marques, Secretário de Infraestrutura, no sentido de providenciar o Recapeamento da Rua Sintel, no 
Bairro de Caçote, na Cidade de Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
JOAO CAMPOS, PREFEITO; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; EDUARDO FIRMINO BEZERRA, solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores daquela 
localidade, solicitamos o recapeamento. 
Considerando a situação precária que se encontra, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. Considerando ainda que buracos 
e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do recapeamento facilitará 
o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de 
segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012001/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do Recife, Exmo. 
Sr. João Campos, e ao Secretário de Infraestrutura, Exmo. Sr. Victor Marques, no sentido de viabilizar o recapeamento da Rua Santa Mercedes, 
no bairro do Linha do Tiro, Cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
JOAO CAMPOS, PREFEITO; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; VÂNIA LIMA, solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores daquela 
localidade, solicitamos o recapeamento. 
Considerando a situação precária que se encontra, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. Considerando ainda que buracos 
e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do recapeamento facilitará 
o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de 
segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012002/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, Governadora 
do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, Exmo. Sr. Coronel PM Ivanildo 
Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no sentido de solicitar melhorias para o policiamento 
ostensivo na Rua Salgadinho, no Bairro de Artur Lundgren II , na Cidade do Paulista. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Exmo. 
Sr. Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; LUIZ PAULO BORGES 
PEDROSA, solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam esforços 
no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento para 
assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. 
Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-
estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
PASTOR JUNIOR TERCIO 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 012003/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade de Paulista 
, Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana e ao Exmo. Sr. Jorge Carreiro, Secretária de Infraestrutura, no sentido de providenciar o 
Recapeamento da Rua Salgadinho, no Bairro de Artur Lundgren II , na Cidade de Paulista. 
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Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Severino Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista; Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista; LUIZ PAULO 
BORGES PEDROSA, solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o recapeamento. 
Considerando a situação precária que se encontra, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. Considerando ainda que 
buracos e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do recapeamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e 
de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012004/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão 
dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de Infraestrutura, no 
sentido de providenciar o calçamento da Rua Abraão Nunes, no Bairro de Socorro, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; GLEICE FRANCISCA NEVES, solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. 
Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama precisando de calçamento, entendemos que 
os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e 
de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
PASTOR JUNIOR TERCIO 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 012005/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade de Recife, 
Exmo. Sr. João Campos e ao Exmo. Sr. Victor Marques, Secretário de Infraestrutura, no sentido de providenciar o Recapeamento da 
Rua Félix Peixoto, no Bairro de Afogados, na Cidade de Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
JOAO CAMPOS, PREFEITO; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; MARIA DAS DORES ELISIO DA COSTA, solicitante. 
 

Justificativa 
 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o recapeamento. 
Considerando a situação precária que se encontra, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. Considerando ainda que 
buracos e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do recapeamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e 
de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012006/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Prefeito da Cidade do Recife, 
Exmo. Sr. João Campos e ao Secretário de Infraestrutura, Exmo Sr. Victor Marques, no sentido de viabilizar, com a maior brevidade 
possível, a manutenção de iluminação pública na Rua Félix Peixoto, no Bairro de Afogados , Cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
JOAO CAMPOS, PREFEITO; Victor Marques, Secretário de Infraestrutura; MARIA DAS DORES ELISIO DA COSTA, solicitante. 
 

Justificativa 
 
A iluminação pública é fator que contribui para garantir a segurança pública da população. Locais sem iluminação acabam chamando a 
atenção de indivíduos para cometimento de práticas ilícitas. 
Ciente da situação em que se encontra a área em comento, faço apelo às autoridades competentes para que busque uma solução ao 
problema apresentado. 
A medida beneficiará centenas de pessoas que transitam pelo local que não podem ser penalizadas. 
Logo, nada mais justo e urgente este pleito, o qual merece total acolhida por parte desta casa, e incisivas providências pelos agentes 
públicos responsáveis. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012007/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado e ao Exmo Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no sentido 
de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua São João Batista, no Bairro de Jardim Atlântico na Cidade do Olinda. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento; João 
Campos, Prefeito da Cidade do Recife; VIRGILINA MARQUES BRITO, solicitante. 
 

Justificativa 
 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. 
Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, 
febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose entre outras. 
Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do esgoto, seja este 
de cunho doméstico,industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do lixo recolhido, 
instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 

Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012008/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do São 
Lourenco da Mata, Exmo. Sr. Vinícius Labanca e ao Exmo. Sr.Tarcísio Cruz Muniz, Secretário de Infraestrutura, no sentido de 
providenciar o calçamento da Rua Pixinguinha, no Bairro de Penedo, na Cidade do São Lourenço da Mata. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
EDJANE ALVES DE LIMA, solicitante; Vinícius Labanca, Prefeito da Cidade de São Lourenço da Mata; Tarcísio Cruz Muniz, Secretário 
de Infraestrutura. 
 

Justificativa 
 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. 
Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama precisando de calçamento, entendemos que 
os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e 
de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
PASTOR JUNIOR TERCIO 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 012009/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade de 
Camaragibe, Exmo. Sr. Diego Cabral e ao Exmo. Sr. Fernando Martins, Secretário de Infraestrutura, no sentido de providenciar o 
Recapeamento da Rua Professor Luís Gonzaga Pereira da Silva no Bairro Novo do Carmelo, na Cidade de Camaragibe. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Diego Cabral, Prefeito da Cidade de Camaragibe; Fernando Martins, Secretário de Infraestrutura; LUZIMAR LINS DO NASCIMENTO, 
SOLICITANTE. 
 

Justificativa 
 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o recapeamento. 
Considerando a situação precária que se encontra, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. Considerando ainda que 
buracos e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do recapeamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e 
de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012010/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Manoel de Albuquerque, no Bairro de Paratibe na Cidade do Paulista. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento; Alex 
Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); LUZINETE MARIA DA SILVA, solicitante. 
 

Justificativa 
 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. 
Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, 
febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose entre outras. 
Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do esgoto, seja este 
de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do lixo recolhido, 
instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012011/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Severino Ramos 
de Santana, Prefeito da Cidade do Paulista e a Exma. Sra.Shisneyda Furtado Ferreira, Secretária de Saúde do Paulista, no sentido de 
providenciar Medicações para a UBS PARATIBE no Bairro de Paratibe, na Cidade de Paulista, com o objetivo único de atender às 
necessidades da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Severino Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista; Shisneyda Furtado Ferreira, Secretária de Saúde do Paulista; LUZINETE 
MARIA DA SILVA, solicitante. 
 

Justificativa 
 
A ausência de medicamentos no posto de saúde compromete gravemente o acesso da população aos tratamentos básicos e essenciais, 
o que pode acarretar em consequências negativas para a saúde pública local. 
A indisponibilidade de remédios, especialmente aqueles de uso contínuo, representa um risco para a comunidade, que fica impossibilitada 
de dar continuidade a tratamentos médicos, realizar controle adequado de doenças crônicas e prevenir complicações evitáveis. 
Além disso, a falta de medicação pode gerar aumento na procura por atendimentos de urgência em outras unidades, sobrecarregando 
os serviços hospitalares da região, provocando filas de espera, desassistência e o agravamento do quadro clínico de pacientes que 
necessitam de cuidados constantes. 
O fornecimento regular de medicamentos é essencial para garantir que a população tenha acesso a um tratamento eficaz e seguro, 
promovendo a saúde preventiva, o controle de enfermidades e a melhora da qualidade de vida. 
A reposição imediata dos estoques é uma medida necessária e urgente para preservar o bem-estar dos cidadãos e evitar desfechos 
negativos por falta de insumos básicos. 
Ante o exposto, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares na Assembleia Legislativa para que acolham a proposição em tela, 
viabilizando sua aprovação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 
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Indicação Nº 012012/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, Exmo. Sr. 
Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no sentido de solicitar 
melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Manoel de Albuquerque, no Bairro de Paratibe , na Cidade do Paulista. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; 
Exmo. Sr. Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; LUZINETE 
MARIA DA SILVA, solicitante. 
 

Justificativa 
 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam 
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento 
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. 
Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em tela, bem como promoverá impactos positivos além do 
bem-estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012013/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da cidade do 
Paulista, Exmo. Sr. Severino Ramos de Santana e ao Exmo. Sr. Jorge Carreiro, Secretária de Infraestrutura, no sentido de providenciar 
o Recapeamento da Rua Manoel de Albuquerque, no Bairro de Paratibe, na Cidade de Paulista. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Severino Ramos de Santana, Prefeito da cidade do Paulista; Jorge Carreiro, Secretário de Infraestrutura do Paulista; LUZINETE MARIA 
DA SILVA, solicitante. 
 

Justificativa 
 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o recapeamento. 
Considerando a situação precária que se encontra, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. Considerando ainda que 
buracos e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. Um problema sério para quem mora e para quem precisa 
passar pelo local. Salientamos também que a realização do recapeamento facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. 
Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e 
de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012014/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Excelentíssimo Senhor 
Presidente da República Federativa do Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, no sentido de romper imediatamente as relações diplomáticas 
com o Estado de Israel, diante do genocídio em curso contra o povo palestino e das sucessivas violações aos direitos humanos 
promovidas pelo atual governo israelense. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz Inácio Lula da Silva, Presidente da República Federativa do Brasil. 
 

Justificativa 
 
A presente indicação fundamenta-se na necessidade urgente de o Brasil adotar uma posição firme e coerente com sua tradição 
diplomática pautada pela paz, pela autodeterminação dos povos e pela defesa intransigente dos direitos humanos. 
O massacre deliberado contra civis na Faixa de Gaza, promovido pelo governo ultradireitista de Benjamin Netanyahu, configura crime 
contra a humanidade. O conflito não pode ser tratado como uma guerra convencional, mas sim como uma punição coletiva contra uma 
população sitiada, que vive sob bloqueio há anos e sofre com a destruição sistemática de suas condições mínimas de vida. 
Além disso, Israel tem desrespeitado abertamente as convenções internacionais e ampliado a violência em outras frentes, como no 
recente confronto com o Irã, arrastando a região para um cenário de guerra generalizada e de riscos globais incalculáveis. 
Ao manter relações diplomáticas com um Estado que comete tais atrocidades, o Brasil corre o risco de se tornar cúmplice, ainda que 
indiretamente, de um projeto de dominação violento e desumano. 
O apelo por justiça e dignidade ecoa em diversas partes do mundo, com mobilizações de estudantes, trabalhadores, organizações 
internacionais e lideranças políticas comprometidas com os valores democráticos. Cabe ao Brasil, como potência ética e diplomática, 
assumir papel protagonista nessa articulação global pela paz. 
Diante do exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

JOÃO PAULO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012015/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Prefeito da Cidade 
do Recife, Dr. João Henrique de Andrade Lima Campos e ao Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza 
Urbana do Recife (EMLURB), no sentido de viabilizar o calçamento bem como a requalificação das calçadas na extensão R. Francisco 
Beltrão, Ibura, Recife – PE, CEP.: 51240-062. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ex.Sr. Daniel Saboya, Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb). 
 

Justificativa 
 
Tal medida se justifica, uma vez que a pavimentação da referida via, é uma demanda antiga e recorrente que, há anos, é motivo de 
preocupação e reivindicação por parte da população local. Considerando que a falta de infraestrutura básica tem causado inúmeros 
transtornos aos moradores, como poeira excessiva no período seco, lama e alagamentos durante as chuvas, além da constante 
deterioração de veículos e risco de acidentes. 
 

Sala das Reuniões, em 16 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 012016/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Ex.Sr. Luiz José Inojosa de 
Medeiros Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de Infraestrutura da 
Cidade do Jaboatão dos Guararapes, no sentido de providenciar o serviço de calçamento na extensão da Rua Cândido 
Ferreira, Piedade, Jaboatão dos Guararapes - PE, CEP: 54400-100. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ex.Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, 
Secretária de Infraestrutura. 
 

Justificativa 
 
Considerando que a referida via encontra-se com desníveis e buracos, o que tem causado transtornos à população local, comprometendo 
o tráfego de pedestres e veículos, além de oferecer riscos à segurança dos munícipes, especialmente idosos e crianças. 

Diante disso, solicitamos a gentileza de incluir o local na programação de vias urbanas, promovendo a realização do calçamento com 
a devida urgência. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

RENATO ANTUNES 
Deputado 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003760/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos Trabalhos desta 
Casa, um Voto de Congratulações pela Celebração do Dia Nacional da Suécia, celebrado, anualmente, no dia 6 de junho. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Erik Limongi Sial, Cônsul Honorário da Suécia em Recife; Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado 
de Pernambuco; Exmo. Sr. Fernando Antônio Caminha Dueire, Senador da República; Exmo. Sr. João Crisóstomo Grillo Salles, 
Secretário da Assessoria Especial à Governadora e Relações Internacionais; Exmo. Sr. Lineu Pupo de Paula, Embaixador do Escritório 
de Representação do Ministério das Relações Exteriores no Nordeste - ERENE; Exmo. Sr. Thales Castro, Cônsul Honorário de Malta e 
Presidente do Instituto de pesquisa Estratégica em Relações internacionais e Diplomacia - IPERID. 

 
Justificativa 

 
No último dia 6 de junho, o povo sueco mais uma vez celebrou seu Dia Nacional, data que rememora a promulgação de uma nova 
constituição em 1809, sendo este um marco importante na construção da democracia moderna do país. Além de orgulho cívico, o dia 
6 de junho representa a trajetória histórica de uma nação que se firmou como referência global em democracia, desenvolvimento 
humano, sustentabilidade e direitos sociais. 
O Brasil mantém com a Suécia uma relação sólida e crescente, pautada pelo respeito mútuo, pelo intercâmbio de boas práticas e pela 
cooperação em áreas como inovação tecnológica, educação, meio ambiente e indústria de defesa. Em Pernambuco, tais vínculos se 
ampliam por meio de iniciativas culturais, acadêmicas e econômicas que aproximam nossos povos e constroem pontes de futuro. 
Como Presidente da Comissão de Assuntos Internacionais desta Casa Legislativa, parabenizo o Reino da Suécia e seu povo por esta 
importante celebração nacional, reconhecendo o papel de destaque que o país exerce na promoção da paz, da equidade social e do 
multilateralismo. Que os laços entre nossos países sigam se fortalecendo com base na confiança, na solidariedade e no compromisso 
com um mundo mais justo e sustentável. 
Diante do exposto, solicito aos meus Nobres Pares a aprovação deste requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

JARBAS FILHO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003761/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa 
a matéria intitulada “João Campos contrai empréstimos duas vezes e meia superiores a Raquel Lyra, comparando as receitas 
do Recife e do Estado”, publicada na edição do Blog Dellas do dia 17 de junho de 2025. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Terezinha Nunes, Jornalista; Álvaro Porto, Presidente da Mesa Diretora; Diogo Moraes, Deputado e Líder da Oposição; Socorro 
Pimentel, Deputada e Líder do Governo. 

 
Justificativa 

 
A matéria intitulada “João Campos contrai empréstimos duas vezes e meia superiores a Raquel Lyra, comparando as receitas 
do Recife e do Estado”, publicada na edição do Blog Dellas¹ do dia 17 de junho de 2025, merece ser transcrita nos Anais desta Casa. 
De autoria da excelente jornalista Terezinha Nunes, penso que ela retrata bem as discussões atuais desta Assembleia. 
Desta feita, peço que o Plenário transcreva a matéria nos anais desta Casa.  
¹https://blogdellas.com.br/giro-politico-joao-campos-contrai-emprestimos-duas-vezes-e-meia-superiores-a-raquel-lyra-comparando-as-
receitas-do-recife-e-do-estado/ 
João Campos contrai empréstimos duas vezes e meia superiores a Raquel Lyra, comparando as receitas do Recife e do Estado. 
Apesar do PSB estar segurando um pedido de empréstimo de R$ 1,5 bi solicitado pela Governadora Raquel Lyra à Assembleia 
Legislativa sob alegação de que ela já teve autorizados em seu mandato empréstimos totais de R$ 9,2 bi não necessitando de mais 
recursos para custear o Arco Metropolitano e as obras de expansão da BR-232, como alegou, na semana passada, o deputado socialista 
Waldemar Borges, esta segunda-feira a Câmara do Recife autorizou o prefeito João Campos(PSB) a fazer um novo empréstimo de R$ 
900 milhões quando, segundo informaram vereadores de oposição na capital durante os debates e não foram desmentidos, a Câmara 
já dera ao prefeito aval para contrair R$ 3,7 bi de empréstimos a partir de 2021, sendo R$ 2 bi autorizados só em 2023. 
Com base nessas informações este blog ouviu dois economistas pernambucanos que celebraram o fato do Recife e do Estado estarem 
conseguindo recursos para investimentos mas, solicitados a analisar os comparativos entre o prefeito e a governadora, afirmaram que 
os R$ 3,7 bi já autorizados para João Campos e os R$ 9,2 bi autorizados para Raquel Lyra, se comparados com as receitas do Recife 
e de Pernambuco, significam que, em termos relativos, o prefeito recebeu aval da Câmara, onde o PSB é maioria, para contrair 
empréstimos duas vezes e meia superiores ao que conseguiu até agora a governadora. O orçamento de Pernambuco de 2025, por 
exemplo, é de R$ 56.6 bi enquanto o da Prefeitura é de R$ 9.8 bi. 
Este raciocínio pode derrubar o principal argumento da oposição na Alepe para continuar adiando a votação do pedido de Raquel, 
embora existam outros menos citados como, segundo tem se alegado na Comissão de Justiça, a demora do estado a captar os recursos 
já autorizados e o não pagamento das emendas parlamentares de 2024 e 2025. “As emendas de 2024, diz o deputado coronel Alberto 
Feitosa, deveriam ter sido liquidadas em dezembro passado e, como estamos no meio do ano de 2025, metade das desse ano também 
já deveriam ter sido pagas”.  
A razão de cada um 
Há um raciocínio entre os governistas na Assembleia de que a oposição sabe mais do que eles que Raquel conseguiu colocar as contas 
do estado em dia, aumentou a capacidade de endividamento de Pernambuco e tem o direito de pedir autorização para o valor que for 
possível pois o estado só consegue investir pra valer com os recursos dos empréstimos. “ Eles ficam a cada dia justificando de forma 
diferente a demora para colocar em votação no plenário o empréstimo solicitado, mas no fundo o que desejam evitar que Raquel cumpra 
o seu programa de Governo”- afirma a deputada Débora Almeida, vice -líder do Governo na Casa. 
IMIP homenageado 
A Alepe realiza esta quarta-feira à tarde sessão solene em homenagem ao IMIP que está fazendo 65 anos. A proposta é do deputado 
Waldemar Borges mas foi subscrita pela deputada Socorro Pimentel(UB) e pelo presidente Álvaro Porto. Ontem outro deputado, Antonio 
Moraes, do PP, ocupou a tribuna do plenário para enaltecer a instituição. Ele disse que só nas segundas-feiras o IMIP recebe cerca de 
20 mil pessoas vindas de todas as regiões do estado em busca de atendimento médico. 
Qual a verdadeira razão para o presidente da Comissão de Justiça da Alepe, deputado Alberto Feitosa, ter deixado para o 
segundo semestre a sabatina do novo administrador de Fernando de Noronha? 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
DÉBORA ALMEIDA 

Deputada 
 
 
 
 

Requerimento Nº 003762/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado Voto de Aplauso Voto de Aplauso 
ao Movimento Cultural Ilé Asè Keobambo Niwa Omin, localizado no bairro de Pau Amarelo, em Paulista, pela sua trajetória de mais 
de duas décadas de dedicação ao fortalecimento das tradições do Candomblé, à inclusão social, à educação comunitária e ao combate 
ao racismo e à intolerância religiosa. 
Sob a liderança do Babalorixá Alexandre Alves Araújo, o Ilé Asè Keobambo Niwa Omin se destaca não apenas como um espaço de 
fé, mas como um polo de resistência, acolhimento e transformação. A Casa de Axé promove ações afirmativas voltadas à população 
negra, pessoas com deficiência e indivíduos no espectro autista, garantindo o acesso à cultura, à espiritualidade e ao cuidado coletivo 
com um olhar sensível à diversidade. 
Reafirmando os valores de respeito, ancestralidade e solidariedade, o Ilé Asè Keobambo Niwa Omin é um exemplo de como a fé pode 
se manifestar também em ações concretas de promoção da dignidade humana e justiça social. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilmª Srª. Rebeka Germana Medeiros Pereira, Diretora; Ilmº. Sr. Alexandre Alves Araújo, Presidente. 
 

Justificativa 
 
Este Voto de Aplauso tem por finalidade reconhecer e celebrar a significativa contribuição do Ilé Asè Keobambo Niwa Omin e de seu 
dirigente, Babalorixá Alexandre Alves Araújo, na construção de uma sociedade mais inclusiva, igualitária e respeitosa com a 
diversidade cultural e religiosa. 

Requerimentos
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Iniciado aos 12 anos no Ilê Axé Ogunjá, sob a orientação da Yalorixá Sônia de Iemanjá Ogunté, Alexandre Araújo trilhou uma trajetória 
marcada por profunda dedicação ao Candomblé da nação Ketu, tornando-se Babalorixá em 2005. Desde então, fundou e lidera o Ilé 
Asè Keobambo Niwa Omin, onde desenvolve rituais sagrados, projetos culturais, atividades educativas e ações sociais voltadas para 
todas as idades, com especial atenção às pessoas com deficiência e autistas. 
Mais do que um espaço religioso, a Casa é um verdadeiro território de acolhimento, educação e afirmação de identidade. Suas 
atividades contribuem no enfrentamento ao preconceito racial e à intolerância religiosa, fortalecendo o pertencimento étnico e 
promovendo o respeito à pluralidade de corpos, saberes e vivências. 
Com mais de 30 anos de caminhada espiritual, Alexandre é hoje referência não apenas no universo das religiões de matriz africana, 
mas também na luta pelos direitos humanos e pela valorização das tradições afro-brasileiras. Seu trabalho inspira novas gerações e 
mostra que o axé plantado com amor e compromisso floresce em ações que transformam vidas. 
Por essas razões, é mais do que justo e necessário que esta Casa Legislativa preste sua homenagem, registrando nos seus Anais um 
Voto de Aplauso ao Ilé Asè Keobambo Niwa Omin, símbolo de fé viva, herança ancestral e compromisso social. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 

 
JUNIOR MATUTO 

Deputado 
 
 
 
 

Requerimento Nº 003763/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um VOTO DE APLAUSO ao PADRE 
MANOELZINHO da Paroquia de Abreu e Lima pelos 45 anos de ordenação como padre. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Pe Manoel Marques de Miranda, Padre da Paróquia de São José - Abreu e Lima; Dom Paulo Jackson, Ercebispo de Olinda e Recife. 

 
Justificativa 

 
O Padre Manoel Marques de Miranda chegou a Abreu e Lima em 7 de setembro de 1984, no começo de uma tarde de sexta-feira. Padre 
Manoelzinho, como também é chamado carinhosamente, nasceu em 16 de julho de 1952, no Poço Boi Terra, no atual município de 
Pombos, que na época pertencia a Vitória de Santo Antão. Foi ordenado sacerdote em 29 de junho de 1980, na Matriz de Nossa 
Senhora do Bom Conselho de Ponte dos Carvalhos, em Cabo de Santo Agostinho, pelas mãos de Dom José Lamartine Soares (então 
bispo-auxiliar da Arquidiocese de Olinda e Recife). 
Tendo como mentor espiritual e vocacional o Padre Geraldo Leite Bastos, que havia sido pároco de Ponte dos Carvalhos, o Padre 
Manoel era seu sucessor na Paróquia de Nossa Senhora do Bom Conselho, atuando a partir da linha das Conferências de Medellín 
(1968) e Puebla (1979), que, à luz do Concílio Vaticano II (1962–1965), defendiam uma Igreja que optasse preferencialmente pelos 
pobres. Nesse sentido, o padre foi formado a partir de um engajamento pastoral mais atento aos mais pobres e necessitados e às suas 
dores. 
A caminhada do Padre Manoelzinho em Abreu e Lima foi marcada por grandes lutas sociais em prol da comunidade paroquial e 
municipal e de seus necessitados, como a campanha por maior transparência e ética na administração do município; a mobilização 
contra a desapropriação de casas para a construção da BR-101; o movimento contra o desmatamento da floresta remanescente de 
Mata Atlântica; a reivindicação de terras para a população da zona rural; e as iniciativas para provar a posse dos terrenos que hoje 
abrigam a Matriz de São José e seus prédios anexos. Também merecem destaque as suas lutas em favor das crianças mais 
necessitadas, por meio da direção espiritual da Pastoral da Criança da Arquidiocese de Olinda e Recife, bem como a sua defesa das 
populações indígenas. Considerando a importância do referido voto de aplauso, resta-nos solicitar de nossos pares legislativos a 
aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Junho de 2025. 
 

MÁRIO RICARDO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003764/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Pesar aos familiares de 
Tereza Ferreira, devido ao seu falecimento. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Sabaquinho, Filho. 

 
Justificativa 

 
Foi com muita tristeza que recebi a notícia do falecimento de Terezinha.  
Terezinha não foi apenas uma conhecida da nossa comunidade, ela foi uma amiga querida, uma daquelas pessoas que a gente guarda 
no coração pela vida toda.  
Uma mulher simples, de valores sólidos, que sempre estendeu a mão a quem precisava e que, com sua delicadeza e força, conquistou 
o respeito e o carinho de todos nós. 
Que Deus conforte os corações dos seus familiares e amigos, e que a lembrança de Terezinha siga viva entre nós, como exemplo de 
bondade, humildade e afeto. 
 

Sala das Reuniões, em 18 de Junho de 2025. 
 

DÉBORA ALMEIDA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003765/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Pesar aos familiares de 
Luiz Francisco Veríssimo, pelo seu falecimento. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Motinha, .. 

 
Justificativa 

 
Foi com muita tristeza que recebi a notícia do falecimento de Luiz Francisco Veríssimo, “Seu Zezinho”. 
Tive a honra de conviver com ele em diversos momentos e guardo com carinho a lembrança de sua amizade, de sua palavra sempre 
serena e do seu jeito tão respeitoso com todos. “Seu Zezinho” foi uma daquelas pessoas que marcam pela presença discreta, mas 
sempre significativa. 
Deixo aqui minha solidariedade à sua família e aos amigos. Que Deus conforte a todos nós nesse momento de dor. 
 

Sala das Reuniões, em 18 de Junho de 2025. 
 

DÉBORA ALMEIDA 
Deputada 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Parecer Nº 006622/2025 
 
 
A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de Lei Ordinária nº 2994/2025, já aprovado em segunda e última 
discussão, é de Parecer que lhe seja dada a seguinte Redação Final: 
 
 

Abre ao Orçamento Fiscal do Estado, Crédito 
Suplementar relativo ao exercício de 2025, no 
valor de R$ 100.475.437,16 em favor de 
diversos órgãos. 

 
 

Art. 1º Fica aberto ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao presente exercício de 2025, em favor de diversos órgãos, 
crédito suplementar no valor de R$ 100.475.437,16 (cem milhões, quatrocentos e setenta e cinco mil, quatrocentos e trinta e sete reais 
e dezesseis centavos), destinado ao reforço de dotações orçamentárias especificadas no Anexo I. 

Art. 2º Os recursos necessários ao atendimento das despesas de que trata o art. 1º, conforme inciso II do § 1º do art. 43 da 
Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964, estão previstos na fonte de recursos “0500 - Recursos Não Vinculados de Impostos”, no 
valor de R$ 100.475.437,16 (cem milhões, quatrocentos e setenta e cinco mil, quatrocentos e trinta e sete reais e dezesseis centavos), 
especificados no Anexo II. 

 
Art. 3º A presente Lei entra em vigor na data de sua publicação. 
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RESULTADOS DA ORDEM DO DIA 
 
 
SEXAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 
REALIZADA EM 18 DE JUNHO DE 2025 ÀS 10:00. 
 
Discussão Única da Indicação nº 11824/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário e Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor Presidente do DER/PE no sentido 
de realizar manutenção e reparos no asfalto, nos 40Km da PE-158, que liga os municípios de Lajedo e Jurema, bem como, do município 
de Panelas aos seus distritos, como Boca da Mata, Bola e Cruzes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11825/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco no sentido 
de providenciarem o aumento do efetivo do 9º Batalhão da Polícia Militar, localizado no município de Garanhuns. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 011826/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB visando o recapeamento da Rua Macaé, localizada no bairro do 
Ipsep, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11827/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o serviço de pavimentação da Rua 
Doutor Vilas Bôas, no bairro do Barro, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11828/2025 
Autor: Dep. Gilmar Junior 
Apelo à Governadora do Estado, à Vice-Governadora do Estado, à Secretária de Saúde, à Secretária de Meio Ambiente, 
Sustentabilidade e de Fernando de Noronha, à Secretária de Justiça, Direitos Humanos e Prevenção à Violência e ao Secretário de 
Educação no sentido viabilizarem a criação de salas sensoriais adaptadas, nas unidades escolares da Ilha, especialmente no EREM e 
no CIEI Bem Me Quer no Distrito de Fernando de Noronha. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11829/2025 
Autor: Dep. Sileno Guedes 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor-Presidente do Grande Recife 
Consórcio de Transporte no sentido de que seja implantada uma linha que faça a conexão entre Muribeca e o Terminal Integrado (TI) 
de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11830/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo ao Ministro da Saúde da República Federativa do Brasil objetivando a implantação, no Estado de Pernambuco, do novo programa 
“Agora Tem Especialistas”, que busca reduzir as filas por procedimentos no Sistema Único de Saúde - SUS e que mobiliza hospitais 
universitários, promovendo maior acesso da população a consultas, exames e cirurgias especializadas. 

Parecer

Resultados

ANEXO I 
(CRÉDITO SUPLEMENTAR) 

 

PROGRAMAÇÃO ANUAL DE TRABALHO ORÇAMENTO FISCAL 2025  EM R$
ESPECIFICAÇÃO RECURSOS DE TODAS AS FONTES

    FONTE VALOR 
02000 - TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE PERNAMBUCO   

00002 Tribunal de Contas - Administração Direta    

Op. Especial:   28.846.0991.4793 - Encargos Previdenciários com Inativos do Tribunal de Contas - TCE 20.475.437,16 

   ao FUNAFIN    

  3.1.90.00 - Pessoal e Encargos Sociais  0500 20.475.437,16 

20000 - SECRETARIA DE CULTURA    

00403 Fundação do Patrimônio Histórico e Artístico de Pernambuco - FUNDARPE   

Atividade: 13.392.1062.4413 - Valorização da Cultura Local e Descentralização das Ações Culturais  30.000.000,00 

  3.3.90.00 - Outras Despesas Correntes  0500 30.000.000,00 

21000 - SECRETARIA DE TURISMO E LAZER    

00603 Empresa de Turismo de Pernambuco Governador Eduardo Campos - EMPETUR   

Atividade: 23.695.1004.4146 - Fomento à Atividade Turística no Estado  50.000.000,00 

  3.3.90.00 - Outras Despesas Correntes  0500 50.000.000,00 

   TOTAL  100.475.437,16 

 
 

ANEXO II 
(art. 43, § 1°, inciso II, da Lei Federal n° 4.320, de 1964) 

 
 RECEITA DE TODAS AS FONTES EM R$

CÓDIGO ESPECIFICAÇÃO VALOR 
15000 - SECRETARIA DA FAZENDA  

00109 - Secretaria da Fazenda - Administração Direta  

 1.0.0.0.00.0.0 - Receitas Correntes 100.475.437,16 

 1.1.0.0.00.0.0 - Impostos, Taxas e Contribuições de Melhoria 100.475.437,16 

 1.1.1.0.00.0.0 - Impostos 100.475.437,16 

 1.1.1.3.00.0.0 - Impostos sobre a Renda e Proventos de Qualquer Natureza 100.475.437,16 

 1.1.1.3.03.0.0 - Imposto sobre a Renda - Retido na Fonte 100.475.437,16 

 1.1.1.3.03.1.1 - Imposto sobre a Renda - Retido na Fonte - Trabalho - Principal 100.475.437,16 

 1.1.1.3.03.1.1 - Imposto sobre a Renda - Retido na Fonte - Trabalho - Principal 100.475.437,16 
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DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11831/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Saúde visando a criação de uma unidade de saúde ambulatorial especializada no 
tratamento de feridas crônicas, com atendimento 100% gratuito pelo Sistema Único de Saúde - SUS, no Estado de Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11832/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária Estadual de Saúde e ao Prefeito de Sairé objetivando a ampliação dos serviços médicos 
de saúde no município de Sairé, em Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11833/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente da Empresa Pernambucana de Transporte 
Intermunicipal – EPTI objetivando providências urgentes para a criação de novas linhas intermunicipais ou adoção de medidas 
emergenciais que garantam a continuidade do transporte público entre Vitória de Santo Antão, o Terminal Integrado de Passageiros - 
TIP, no Recife e a cidade de Escada. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11834/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Superintendente Regional do DNIT visando a implementação de uma lombada eletrônica na BR- 
104, em frente ao Hospital Mestre Vitalino, no município de Caruaru. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11835/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente da Neoenergia em Pernambuco visando a adoção de medidas urgentes para 
solucionar as constantes quedas de energia elétrica na cidade de Lagoa do Itaenga. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11836/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente do DER-PE visando a finalização 
da requalificação da Ponte de Tiúma, localizada em São Lourenço da Mata. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11837/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA visando a regularização do abastecimento de água potável no 
município de Jatobá. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11838/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente do DER-PE visando a realização 
da “Operação Tapa-buraco” na PE-329, entre os municípios de Quixabá e Carnaíba. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11839/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA visando a regularização do abastecimento de água potável no 
município de João Alfredo. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11840/2025 
Autor: Dep. Gilmar Junior 
Apelo à Governadora do Estado, à Vice-Governadora do Estado, à Secretária de Saúde, à Secretária de Meio Ambiente, 
Sustentabilidade e de Fernando de Noronha, à Secretária de Justiça, Direitos Humanos e Prevenção à Violência e ao Secretário de 
Educação no sentido viabilizarem a ampliação do quadro de professores e a contratação de assistentes de sala capacitados para o 
Atendimento Educacional Especializado – AEE, no Distrito de Fernando de Noronha. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11841/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária Estadual de Saúde e a Direção do Centro Universitário Integrado de Saúde Amaury de 
Medeiros - CISAM no sentido de adotar providências urgentes para solucionar a recorrente demora na realização de cirurgias de 
emergência naquela unidade de saúde. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11842/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de solicitar a capinação da 2ª 
Travessa Getúlio Vargas, no Bairro de Cavaleiro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11843/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na 2ª Travessa Getúlio Vargas, no Bairro de Cavaleiro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11844/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Renascença, no Bairro 
de Alto Sol Nascente, na Cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11845/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Albacora, no Bairro de Brasília Teimosa, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11846/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de construir muro de arrimo na 
Rua Antônio Machado de Araújo, no bairro de Jardim Jordão, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11847/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Maria Laura, no 
Bairro de Aguazinha, na Cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11848/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Maria Laura, no Bairro de Aguazinha, na Cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11849/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Jurema, no 
Bairro de Afogados, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11850/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
o saneamento básico da Rua Jurema, no Bairro de Afogados, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11851/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
o saneamento básico da Rua Horizontina, no Bairro da Mangueira, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11852/2025 
Autor: Dep. Antônio Coelho 
Apelo ao Presidente do Banco do Nordeste do Brasil – BNB no sentido de criar programas de fomento e de incentivos em linhas de 
crédito, para a criação e expansão da cultura da pitaya em Pernambuco, com destaque para as regiões de agricultura familiar e para 
os municípios do polo de irrigação. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11853/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda, à Secretária de Obras de Olinda e ao Secretário de Mobilidade Urbana no sentido de 
providenciarem o serviço de recapeamento da Av. Perimetral, localizada em Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11854/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua dos Tapes, 
no Bairro de COHAB, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11855/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua. Jorn. 
Josimar Moreira, no Bairro do Passarinho, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11856/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Padre 
Anchieta, no Bairro de Vila Torres Galvão, na Cidade do Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11857/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
o saneamento básico da Rua Padre Anchieta, no Bairro de Vila Torres Galvão, na Cidade do Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11858/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras no sentido de providenciarem o calçamento da Travessa Castro Alves, 
no Bairro de Águas Compridas, na Cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11859/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Prefeito Luís de Magalhães, no Bairro de Peixinhos, na Cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11860/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de viabilizarem, com urgência, melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Prefeito Luís de Magalhães, no Bairro 
de Peixinhos, na Cidade de Olinda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11861/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de São Lourenço da Mata e ao Secretário de Infraestrutura visando a construção de muros de arrimos, no 
bairro de Muribara, na Cidade de São Lourenço da Mata. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11862/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife, à Secretária de Educação e ao Secretário de Planejamento e Gestão no sentido de que 
convoquem os aprovados no concurso público, incluindo os pertencentes ao cadastro de reserva, do Edital nº 1 – SEDUC/RECIFE, de 
27 de março de 2023, para Professores I Educação Infantil e Educação Fundamental (anos iniciais) e Professores II Educação 
Fundamental (anos finais), a fim de que sejam ocupadas as vagas disponíveis e suprir o déficit existente na rede pública de ensino. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11863/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Boa Esperança, no Bairro de Prazeres, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11864/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral do Estado visando o policiamento ostensivo 
na Rua Monte Carmelo, no Bairro Policia Militar do Estado de Água Fria, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11865/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Engenheiro Moacyr Parahyba, no Bairro da Iputinga, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
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Discussão Única da Indicação nº 11866/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Pierre Cúrie, 
no Bairro de Cordeiro, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11867/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de viabilizarem, com urgência, melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Cabo Hermito de Sá, no Bairro de Brejo 
da Guabiraba, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11868/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, 
a manutenção de iluminação pública na Rua Maria José Brito de Albuquerque, no Bairro de Artur Lundgren II, na Cidade do Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11869/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua São 
Miguel do Taipu, no Bairro de Santa Mônica, na Cidade de Camaragibe. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11870/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando a construção de muro de arrimo na Rua Limeira, no 
bairro de Dois Unidos, na Cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11871/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o serviço de calçamento da Rua do 
Firmamento, no bairro do Ibura, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11872/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de “tapa buracos” em toda 
extensão da Rua João Murilo de Oliveira, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11873/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de “tapa buracos” em toda 
extensão da Rua Ademar Pires Travassos, no bairro da Iputinga, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11874/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o serviço de calçamento da Rua 
Sargento Silvio Delma Holenbach, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11875/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o serviço de recapeamento da Rua 
Doutor João Lacerda, no bairro do Cordeiro, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11876/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o serviço de recapeamento da Rua 
Lupércio, no bairro de Brasília Teimosa, na cidade do Recife. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11877/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor Presidente do DER/PE no sentido 
de viabilizarem a instalação de lombadas eletrônicas no Km 46 da BR-232, na proximidade do Cemitério Colinas, em Vitória de Santo 
Antão, neste Estado. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11878/2025 
Autor: Dep. Mário Ricardo 
Apelo ao Diretor Presidente da Neoenergia em Pernambuco e ao Diretor de Regulação no sentido de executarem a realocação de um 
poste na Rua Angelim, Bom Fim III, em Cruz de Rebouças, no município de Igarassu. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11879/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Presidente do IPA no 
sentido de viabilizarem a inclusão do Município de São José da Coroa Grande no Programa de Aquisição de Maquinário, promovido por 
aquele Instituto, para a aquisição de Material britado e Barro de qualidade para recomposição de estradas, como medida de 
fortalecimento da qualidade das estradas da região. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11880/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Secretário do IPA no 
sentido de viabilizarem a inclusão do Município de São José da Coroa Grande, no Programa de Aquisição de Maquinário e no Programa 
Terra Plantar, promovidos por aquele Instituto, para a aquisição de um caminhão caçamba, como medida de fortalecimento da 
recuperação das estradas. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11881/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Presidente do IPA no 
sentido de viabilizarem a inclusão do município de São José da Coroa Grande no Programa de Aquisição de Maquinário e no Programa 
Terra Plantar, promovidos por aquele Instituto, para a aquisição de Tubos de Concreto para Drenagem (MANILHA), como medida de 
fortalecimento da captação pluvial eficiente. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11882/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Presidente do IPA no 
sentido de viabilizarem a inclusão do Município de São José da Coroa Grande no Programa de Aquisição de Maquinário, promovido por 
aquele Instituto, para a aquisição de uma escavadeira PC, como medida de fortalecimento da recuperação de estradas e pontes da 
região. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 

Discussão Única da Indicação nº 11883/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Presidente do IPA no 
sentido de viabilizarem a inclusão do Município de Venturosa no Programa de Aquisição de Maquinário, a fim de disponibilizarem um 
dessalinizador, promovidos por aquele Instituto, como medida de fortalecimento da agricultura familiar local. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11884/2025 
Autor: Dep. France Hacker 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação de Pernambuco, ao Secretário de Educação e à Reitora 
da UPE no sentido que seja instalado um Polo da UPE no antigo Prédio do Hospital Colônia, no Município de Barreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11885/2025 
Autor: Dep. France Hacker 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Desenvolvimento Econômico no sentido de que seja providenciada a reforma e 
modernização do Mercado Público Municipal de Barreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 11886/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de lixo da Rua Maria 
José Brito de Albuquerque, no bairro de Artur Lundgren II, na Cidade do Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3728/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
Voto de Aplausos a Rádio Clube FM 99,1, pela liderança das 14h às 17h todos os dias, segundo a pesquisa feita pelo Kantar IBOPE. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3729/2025 
Autor: Dep. France Hacker 
Voto de Aplausos à Ação Social da Paróquia dos Palmares fundada em 27 de julho de 1988, que desempenhado, ao longo de mais de 
três décadas, um papel fundamental na promoção da dignidade humana e na reconstrução da cidadania de crianças, adolescentes e 
famílias em situação de extrema vulnerabilidade social na cidade de Palmares e em municípios da região da Zona da Mata Sul e Agreste 
de Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3730/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Voto de Aplausos ao efetivo do CBMPE – Corpo de Bombeiro Militar de Pernambuco quando de serviço no dia 16 de maio de 2025, o 
CIODS informou sobre um incêndio, de grande proporção, iniciado em uma loja localizada na praça Dom Vital, no Bairro de São Joao, 
nas proximidades do Mercado de São Jose, conforme OC CBM nº 202505161914242956. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3731/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Voto de Aplausos ao efetivo da 19º BPM – Batalhão de Polícia Militar de Pernambuco quando de serviço no dia 18 de maio de 2025, 
na Rua Imperial, na cidade do Recife, receberam informações de populares, sobre cinco elementos armados com arma de fogo, sendo 
preso em flagrante delito por roubo, receptação qualificada, adulteração veicular, associação criminosa e cumprimento de mandado de 
prisão em aberto, da Comarca de Itambé, por homicídio, conforme BO nº 202505192022573789. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3732/2025 
Autor: Dep. João Paulo 
Voto de Aplausos ao legado de Silvino José do Nascimento Neto, pelo inestimável serviço prestado à sociedade pernambucana na 
defesa dos direitos humanos, com especial destaque para a proteção integral de crianças e adolescentes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3733/2025 
Autor: Dep. Wanderson Florêncio 
Voto de Aplausos a Orquestra Sinfônica do Recife em reconhecimento a sua contribuição para a preservação, valorização e promoção 
da música, da cultura e da memória histórica. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3734/2025 
Autor: Dep. Wanderson Florêncio 
Voto de Aplausos ao Embaixador John Aquilina pelo transcurso dos 50 anos das relações diplomáticas entre Brasil e Malta. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3735/2025 
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa 
Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa o artigo intitulado: “A banalização da prisão cautelar: o caso de Gilson 
Machado e a crise do sistema de justiça”, de autoria do jornalista e advogado Cláudio Soares, publicado no Blog do Magno Martins, em 
14 de junho de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única dos Requerimentos nºs 3736/2025 e nº 3739/2025 
Autores: Dep. Aglailson Victor e Dep. Gilmar Junior 
Voto de Pesar pelo falecimento de Blésman Modesto de Albuquerque, ex-prefeito do Município de Buíque, ocorrido no último dia 10 de 
junho de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3737/2025 
Autora: Dep. Débora Almeida 
Voto de Aplausos ao Zenit Futsal, de Belo Jardim, por terem sido campões na 8ª Liga do Agreste de Futsal. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3738/2025 
Autor: Dep. Antônio Moraes 
Voto de Aplausos aos policiais civis e militares que contribuíram para a segurança em prol da realização e o sucesso da tradicional 
Cavalgada de Macaparana, evento realizado em 8 de junho de 2025 de grande importância cultural, turística e econômica para o 
município. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO ESPECIAL DE CELEBRAÇÃO DO BICENTENÁRIO 
DA POLÍCIA MILITAR DE PERNAMBUCO, REALIZADA DO DIA 14 DE ABRIL DE 2025. 
 
Às 11h30 (onze horas e trinta minutos) do dia 14 (quatorze) do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, na sala da 
Superintendência Geral da ALEPE, sob a Presidência do Deputado Antônio Moraes, reuniram-se: Aldemar Silva dos Santos, 
Superintendente-Geral da Alepe, Coronel da PMPE Marcelo Martins Ianino (Chefe de Estado Maior), Cel. Francklin Bezerra Santos 

Ata de Comissão Especial
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(Chefe do Cerimonial da ALEPE), e o Senhor Breno Maciel (representando a Deputada Delegada Gleide Ângelo). Iniciada a reunião, o 
Coronel da PMPE Marcelo apresentou a proposta de celebração do Bicentenário da Polícia Militar de Pernambuco, por meio de um 
material elaborado que discorre sobre a história do Quartel. Em seguida, o Coronel Marcelo também exibiu um exemplar de um livro 
ilustrativo que narra, de forma detalhada e visual, a trajetória histórica da Polícia Militar de Pernambuco. Na ocasião, também ficou 
acordada a solicitação de patrocínio da Alepe para a confecção de 500 exemplares dos livros, como também uma relação dos possíveis 
órgãos e poderes a receberem os exemplares, a fim de garantir ampla divulgação e acesso ao conteúdo. Ficou igualmente acordado 
que caberá à Assembleia Legislativa de Pernambuco (Alepe) a confecção de medalha comemorativa ao Bicentenário da Polícia Militar 
de Pernambuco (PMPE), a ser entregue ao Comandante-Geral da PMPE, bem como às autoridades que representam os Poderes do 
Estado. Em seguida, Deputado Antônio Moraes falou da importância da homenagem à Policia Militar de Pernambuco nessa data tão 
significativa, 200 anos de existência, e que com esta reunião foi elaborada uma pauta conjuntamente com o Cerimonial da Casa e 
encaminhada ao setor competente para que se possa em agosto do presente ano, ocorrer a comemoração desta data nesta Casa 
Legislativa. Não havendo nada mais a tratar, o Deputado Antônio Moraes, declarou encerrada a presente reunião e agradeceu a 
presença de todos. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO  
PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 17 DE JUNHO DE 2025. 

 
“Não é uma guerra. É uma punição coletiva, um massacre transmitido ao vivo.” 
— Noura Erakat, jurista palestina 
Vivemos um momento de extrema gravidade no cenário mundial. A escalada do conflito entre Israel e o Irã nos coloca diante de 
consequências imprevisíveis, com o risco real de uma conflagração regional se transformar em uma nova guerra global, inclusive com 
o uso de armas nucleares. Em meio ao genocídio em curso contra o povo palestino em Gaza, o governo de Israel insiste em abrir mais 
uma frente de guerra — desafiando qualquer princípio de convivência internacional e ampliando ainda mais o sofrimento e o caos. 
A situação piorou dramaticamente nas últimas horas. Ontem à noite, no dia que poderia ter sido marcado por um gesto de paz, Donald 
Trump descartou qualquer possibilidade de trégua com o Irã, encerrando as conversas em um beco sem saída. Após a reunião do G7, 
da qual saiu apressadamente, Trump publicou em sua rede social um alerta sombrio, pedindo a evacuação de Teerã — cidade de mais 
de 9 milhões de habitantes — o que deu margem a especulações de que estaria disposto a destruir a capital iraniana. 
Enquanto isso, Tel Aviv afirmou ter assassinado Ali Shadmani, um dos principais chefes militares iranianos e figura próxima ao aiatolá 
Khamenei - um ato que pode ser caracterizado como terrorismo de Estado. Israel, que começou esta guerra, já matou cerca de 300 
iranianos, quase todos civis, um número imensamente superior ao de vítimas do lado israelense. É mais um capítulo trágico da escalada 
e mostra como a lógica da destruição, da revanche e da supremacia continua a guiar os poderosos. 
Diante disso, reforço: é urgente e necessária a mobilização das massas em escala internacional para barrar a continuidade e a 
generalização dessa guerra, que ameaça a própria existência da vida humana no planeta. 
É difícil prever até onde isso pode chegar. Mas é certo que todos perderemos com essa guerra: vidas humanas, soberanias nacionais, 
recursos naturais, direitos sociais, o próprio sentido de humanidade. Como escreveu Trotsky nos anos 1930, antes mesmo da Segunda 
Guerra Mundial: “o mundo imperialista não aprendeu nada nem esqueceu nada”. Suas contradições se agravaram, e sua lógica de 
dominação e destruição se mantém — agora com armas ainda mais letais e discursos ainda mais cínicos. 
Felizmente, o Brasil voltou a ser um ator respeitado na cena internacional. Com Lula e uma diplomacia comprometida com a paz, os 
direitos humanos e a autodeterminação dos povos, estamos novamente entre aqueles que condenam o massacre do povo palestino e 
defendem soluções diplomáticas reais — e não a escalada militar que interessa apenas às potências belicistas. É um alívio olhar para 
trás e saber que superamos os tempos sombrios do bolsonarismo, quando o país foi submetido à diplomacia delirante de Ernesto Araújo 
— subserviente, extremista e negacionista da realidade internacional. 
Os dias de hoje são, em muitos aspectos, mais perigosos que os da Guerra Fria. Naquele tempo, havia ao menos uma diplomacia 
funcional entre potências que reconheciam o poderio mútuo. Hoje, a política externa dos Estados Unidos, baseada em sanções, 
provocações e financiamento de guerras por procuração, contribui diretamente para a desestabilização global. Como destacam 
analistas independentes como Alex Krainer, Glenn Diesen e Jeffrey Sachs, o complexo militar-industrial norte-americano é o grande 
beneficiário dessas guerras: lucra com armamentos, garante domínio sobre regiões ricas em petróleo e perpetua sua hegemonia sobre 
povos ainda marcados pelo colonialismo. 
Mas é importante lembrar que também nos Estados Unidos há resistência. O povo norte-americano não é um bloco homogêneo. 
Milhares de estudantes, trabalhadores e ativistas têm se mobilizado contra o genocídio em Gaza, contra as políticas anti-imigração e 
contra o autoritarismo de figuras como Donald Trump. Os protestos recentes — como o movimento No Kings, que reivindica uma 
democracia real e antirracista — revelam que há uma América subterrânea e solidária, que se recusa a ser cúmplice do militarismo e 
da injustiça. 
Como denunciava Edward Said, intelectual palestino-americano falecido em 2003, o imperialismo não é apenas militar — é também 
cultural, simbólico e ideológico. Trata-se de uma dominação ampla, que cria narrativas para justificar a violência dos fortes contra os 
fracos, das potências contra os povos oprimidos. Gaza é hoje o retrato mais cruel dessa lógica: um povo inteiro condenado ao 
extermínio, sob o silêncio ou a cumplicidade das grandes potências ocidentais — e até com o apoio declarado à barbárie israelense por 
setores da extrema direita, como os bolsonaristas brasileiros. 
Já o sionismo, como ideologia de Estado em Israel, foi historicamente mobilizado como projeto de autodeterminação do povo judeu, 
mas hoje serve de justificativa para a ocupação, o apartheid e o extermínio do povo palestino. Criticar essa instrumentalização do 
sionismo não é antissemitismo — é um dever ético diante da barbárie. 
Assistimos, portanto, à repetição de um padrão histórico. Vivemos uma época de disputa feroz por hegemonia global, onde conflitos 
como o da Ucrânia, o genocídio em Gaza, as tensões entre Estados Unidos e China e agora a guerra contra o Irã são capítulos de uma 
nova etapa do imperialismo — mais agressiva, mais descontrolada, mais desumana. O líder revolucionário Leon Trotsky, em sua 
declaração de 1932 ao Congresso de Amsterdã, já alertava para a “terrível desintegração social da civilização capitalista”, prenunciando 
uma nova carnificina global caso não se enfrentassem as causas estruturais da guerra: a dominação do capital, a competição entre 
Estados, o desprezo à vida humana e ideologias de extrema direita, como o nazismo. 
Enquanto as instituições ruem, cresce a força simbólica e política das resistências populares — de sindicatos a comunidades indígenas, 
de movimentos feministas e negros a redes internacionais que lutam por justiça climática e autodeterminação dos povos. É nesse 
terreno que pode emergir uma nova diplomacia desde o Sul Global, baseada em solidariedade concreta e não em alianças militares. A 
entrada de novos países no BRICS, o fortalecimento da UNASUL e as articulações Sul-Sul são caminhos fundamentais para romper a 
dependência das potências bélicas e criar um eixo de equilíbrio geopolítico comprometido com a paz. 
Precisamos de uma nova voz global em defesa da paz. Mas uma paz real, não a paz dos cemitérios nem a paz dos submissos. Trotsky 
alertava que o pacifismo ingênuo, por mais bem-intencionado que seja, não detém tanques nem bombas. A guerra não será contida com 
discursos morais, mas com força política real, com mobilização popular e com coragem para confrontar os verdadeiros responsáveis. 
É esse o desafio que se impõe à esquerda internacional: dizer não à barbárie, não ao genocídio, não às guerras de rapina travadas em 
nome da “segurança”, da “democracia” ou do “direito de defesa”. A esquerda e as democracias precisam retomar seu compromisso com 
os povos oprimidos, com os trabalhadores, com a autodeterminação nacional e com a vida. 
O Brasil pode e deve ter um papel relevante nesse processo. Não como potência bélica, mas como potência ética e diplomática. Com 
o compromisso histórico da nossa política externa de defender o diálogo, a integração entre os povos e o repúdio às agressões coloniais. 
O momento, no entanto, exige posições firmes, capazes de fazer o mundo entender que Israel tem agido como um estado terrorista e 
genocida, especialmente contra o povo palestino. Nesse sentido, me uno aos milhões de brasileiros que pedem ao presidente Lula uma 
medida mais dura em relação ao regime israelense. Diante da grave ameaça existencial provocada pelo regime ultradireitista de 
Benjamin Netanyahu, farei um requerimento à mesa diretora desta Casa solicitando a aprovação de um pedido formal ao governo 
federal pelo rompimento imediato das relações diplomáticas com o Estado de Israel. 
O mundo está em transe. Mas ainda há tempo de reagir. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 309/2025 
 
O SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
conforme Portaria nº. 348/2018, do Primeiro Secretário e tendo em vista o Alepe Trâmite nº 006184/2025, e o Parecer da Procuradoria 
Geral nº 648/2025. 
RESOLVE: conceder à ANA CAROLINA FLORES DA SILVA PAGE LIEBERMAN, matrícula nº 490, servidora aposentada, o 1º 
(primeiro) período de licença-prêmio de 03 (três) meses por quinquênio de serviços prestados a este Poder, completado em 15/01/2024, 
conforme Leis nºs. 18.758/2024, 17.540/2021 e o Art. 113 da Lei nº. 6.123/68. 
 

Sala Austro Costa, 13 de junho de 2025. 
 

ALDEMAR SANTOS 
Superintendente Geral 

 
(REPUBLICADA POR INCORREÇÃO) 

PORTARIA Nº 311/2025 
 
O SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e 
tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 007426/2025 e, no Ofício nº 60/2025, do Deputado Coronel Alberto Feitosa, 
RESOLVE: lotar naquele Gabinete Parlamentar, o servidor EDSON JOSE DE SANTANA, matrícula nº 63433, ora a disposição deste 
Poder Legislativo, retroagindo seus efeitos ao dia 18 de junho de 2025. 
 

Sala Austro Costa, 18 de junho de 2025. 
 

ALDEMAR SANTOS 
Superintendente Geral 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 312/2025 
 
O SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e 
tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 006946/2025,  
RESOLVE: fazer retornar à COMPESA, o servidor GUSTAVO MELO DINIZ CAVALCANTI, matrícula nº 63.687, retroagindo seus efeitos ao 
dia 05 de maio de 2025, conforme Portaria SAD nº 2.050, publicada no Diário Oficial do Estado de Pernambuco no dia 24 de maio de 2025. 
 

Sala Austro Costa,18 de junho de 2025. 
 

ALDEMAR SANTOS 
Superintendente Geral 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

EXTRATO DE TERMOS ADITIVOS AOS CONTRATOS 
 

2º Termo Aditivo ao Contrato nº 018/2023. Prorrogação da vigência do Contrato, referente à contratação de 75 (setenta e cinco) assinaturas 
anuais do Jornal Folha de Pernambuco, com entrega diária de segunda a domingo, inclusive nos feriados. Contratada: DJ COMUNICAÇÃO 
E PUBLICIDADE LTDA. CNPJ: 40.495.477/0001-00. Prazo acrescido: 12 (doze) meses. Nova vigência: 15/05/2025 a 14/05/2026. Recife/PE, 
13/05/2025. Deputado Álvaro Porto de Barros – Presidente da ALEPE e Francismar Mendes Pontes – Primeiro Secretário. 
 
3º Termo Aditivo ao Contrato nº 020/2023. Prorrogação da vigência do Contrato, referente à prestação de serviços de disponibilização 
de 75 (setenta e cinco) vagas de garagem em estacionamento, localizado a um raio máximo de 350 (trezentos e cinquenta) metros da 
sede da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco (ALEPE), com endereço na Rua da União, 439, Boa Vista Recife/PE, para 
a guarda dos veículos de propriedade do Órgão e/ou de seus servidores. Contratada: BOMPARK ESTACIONAMENTOS LTDA. CNPJ: 
13.229.642/0001-09. Prazo acrescido: 12 (doze) meses. Nova vigência: 25/05/2025 a 24/05/2026. Recife/PE, 13/06/2025. Deputado 
Álvaro Porto de Barros – Presidente da ALEPE e Francismar Mendes Pontes – Primeiro Secretário. 
 
 
 

EXTRATO DE TERMO ADITIVO A CONTRATO 
 

6º Termo Aditivo ao Contrato nº 012/2020. Prorrogação da vigência do Contrato, referente à contratação de empresa especializada 
para execução de serviços de dedetização e controle de pragas em todas as áreas da ALEPE. Contratada: W.S CONTROLE DE 
PRAGAS LTDA-ME. CNPJ: 08.027.076/0001-12. Prazo acrescido: 12 (doze) meses. Nova vigência: 08/05/2025 a 07/05/2026, ou até o 
término do processo licitatório. Recife/PE, 07/05/2025. Deputado Álvaro Porto de Barros – Presidente da ALEPE e Francismar Mendes 
Pontes – Primeiro Secretário.

Licitações e Contratos

Portarias
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